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ElEction dE l’AlgériE Au consEil dE sécurité:

L’UIP félicite le président de la République

l ’Algérie au conseil de sécurité:

Une victoire pour l’Afrique, 
le monde arabe et la paix

Chanegriha reçoit le directeur du 
Service fédéral pour la coopération 
militaire et technique de la Russie

Attaf examine avec le chef de la MANUL 
les développements de la situation 

politique et sécuritaire en Libye

Le président de l’Union 
interparlementaire 
(UIP), Duarte Pacheco, 

a félicité le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour l’élection de 
l’Algérie en tant que membre 
non-permanent du Conseil de 
sécurité des Nations unies pour 
la période 2024-2025, affirmant 
que “l’expérience et le leadership 
de l’Algérie dans la lutte contre 
le terrorisme seront très utiles 
dans le rôle de cet organe dans 
le maintien de la paix dans le 
monde”.
“Cher Monsieur le Président, 
je vous écris en ma qualité de 

président de l’UIP pour vous 
adresser, en mon nom propre 
et au nom de cette organisation 
parlementaire internationale, 
mes plus vives félicitations 
pour la récente élection de 
la République algérienne 
démocratique et populaire en 
tant que membre non permanent 
du Conseil de sécurité de 
l’Organisation des Nations unies 
(ONU) pour la période biennale 
2024/2025”, a écrit vendredi 
Duarte Pacheco dans sa lettre.
“Je voudrais, en votre nom, 
Monsieur le Président, souhaiter 
à l’Algérie la meilleure des 
chances pour occuper ce poste 

d’énorme responsabilité et je 
suis certain que l’expérience et 
le leadership de l’Algérie dans 

la lutte contre le terrorisme 
et l’extrémisme violent seront 
des plus utiles dans le rôle de 

cet organe dans le maintien de 
la paix dans le monde. C’est 
dans cet esprit que je tiens à 
vous réitérer mes plus vives 
félicitations pour votre élection”, 
a-t-il ajouté.
Avant de poursuivre: “Je 
saisis également cette occasion 
pour vous féliciter, Monsieur 
le Président, de votre récente 
désignation par l’Union 
africaine comme leader de la 
lutte contre le terrorisme sur 
le continent africain. C’est 
la reconnaissance méritée de 
votre expérience et de celle de 
l’Algérie dans ces tâches très 
importantes”.

L’élection de l’Algérie en 
tant que membre non-
permanent au Conseil 

de sécurité des Nations unies 
est à la fois une victoire pour 
la diplomatie algérienne, pour 
l’Afrique, le monde arabe 
et tous les pays en quête 
d’autodétermination et de paix 
dans le monde, a soutenu, jeudi, 
l’expert en géopolitique Arslan 
Chikhaoui.    
“C’est une victoire pour la 
diplomatie algérienne en ce 
sens qu’elle va permettre à 
l’Algérie de mieux défendre ses 
positions, qui s’inspirent de la 
résolution 1514 de l’ONU et des 
principes du non-alignement à 
l’international, dans un monde 
en pleine reconfiguration 
géopolitique et évolution 
multipolaire”, a indiqué Dr 
Chikhaoui dans une déclaration 
à l’APS.
“Elle est, en outre, une victoire 
pour l’Union africaine, le monde 
arabe et les peuples en quête 
d’autodétermination et de paix, 
dans la mesure où l’Algérie sera 
le porte-voix de ces derniers”, 
a ajouté l’expert en questions 
internationales et membre du 
groupe de travail “Track 2” 
du Système des nations unies 
(UNSCR-1540).
A ce sujet, il précise que 
l’Algérie, “qui a assez 
d’expérience en termes de 
médiation internationale et de 
résolution des conflits”, saisira 

sans doute cette “énorme 
opportunité pour booster et 
faire avancer la médiation 
internationale concernant la 
résolution des conflits et crises 
d’intensité variable dans la 
région MENA et le Sahel, 
et pourquoi pas en Europe 
centrale, en Asie pacifique et sur 
le continent africain”.
Selon M. Chikhaoui, le rôle 
de l’Algérie, qui siègera au 
cours du mandat 2024-2025 
aux côtés des membres les plus 
influents du Conseil de sécurité 
qui encadrent le façonnage 
de la nouvelle cartographie 
géopolitique du monde, sera 
déterminant, “compte tenu des 
leviers dont elle dispose sur les 
dossiers cruciaux comme ceux 
par exemple de la Palestine, 
du Sahara occidental, de la 
Libye, du Mali, du Soudan et du 
Yémen”.
L’Algérie a déjà prouvé par 
le passé, note l’expert en 
géopolitique, “son rôle clé 
en termes de médiation dans 
la résolution des conflits les 
plus complexes”, citant à titre 
d’exemples le conflit Iran-
Irak et la crise des otages qui a 
opposé l’Iran et les Etats-Unis.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, chef 
d’Etat-Major de l’Armée 

nationale populaire (ANP) 
a reçu, jeudi, le directeur 
du Service fédéral pour la 
coopération militaire et technique 
de la Fédération de Russie, 
Dimitrii Chougaev, indique un 
communiqué du ministère de la 
Défense nationale (MDN).
“Monsieur le Général d’Armée 
Chanegriha Saïd, chef d’Etat-
Major de l’Armée nationale 
populaire a reçu en audience, 
ce jeudi 8 juin 2023, au siège de 

l’Etat Major de l’Armée nationale 
populaire, Monsieur Dimitrii 
Chougaev, directeur du Service 
fédéral pour la coopération 
militaire et technique de la 
Fédération de Russie”, souligne 
le communiqué.
Ont pris part à cette rencontre 

des commandants de Forces, 
des chefs de départements 
et des directeurs centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-Major de l’Armée 
nationale populaire, ainsi que les 
membres de la délégation russe, 
note la même source.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties “ont tenu des discussions 
qui ont porté sur l’état de la 
coopération militaire et technique 
entre les deux pays et ont abordé 
les questions d’intérêt commun”, 
ajoute le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
mercredi, un appel téléphonique du 
représentant spécial du Secrétaire 
général de l’ONU, chef de la 
Mission d’appui des Nations Unies 
en Libye (MANUL), Abdoulaye 
Bathily, avec lequel il a évoqué 
les développements de la situation 
politique et sécuritaire dans ce 
pays, indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cet entretien téléphonique, 
les deux parties ont passé en 
revue “les développements de la 
situation politique et sécuritaire 

en Libye, pays frère, à la lumière 
des efforts déployés par l’ONU 
pour que les parties libyennes 
puissent parvenir à une solution 
définitive à la crise, de manière 
à garantir la concrétisation de 
la volonté du peuple libyen de 
mettre un terme à la division et de 
tourner définitivement la page des 
différends”, précise le ministère.
A ce titre, M. Attaf a réaffirmé le 

soutien permanent de l’Algérie 
aux efforts de l’ONU en vue 
d’accompagner les acteurs libyens 
à élaborer les accords nécessaires 
devant préparer le terrain juridique 
à l’organisation des élections 
présidentielle et législatives dans 
les plus brefs délais, ajoute la 
même source.
Au terme de leur entretien 
téléphonique, les deux parties 
conviennent de poursuivre les 
concertations notamment durant 
la visite prochaine en Algérie du 
représentant spécial du SG de 
l’ONU à l’invitation du ministre 
des Affaires étrangères, ajoute la 
même source.
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Bac 2023 :
Plus de 790.000 candidats passent aujourd’hui les examens

Bac 2023 : 
Un dispositif pour sécuriser 2.221 centres d’examen

sétif :
Ouverture de la 28ème édition de la Société nationale 

de médecine interne

Plus de 790.000 candidats 
au Baccalauréat, session 
juin 2023, sont attendus 

dimanche dans 2.674 centres 
répartis à travers l’ensemble du 
territoire national.    
Le nombre global des candidats 
s’élève à 790.515 candidats dont 
269.539 libres, et ce, dans les 
six filières, à savoir science de la 
nature et de la vie, mathématiques, 
mathématiques techniques, 
gestion et économie, langues 
étrangères, et philosophie.
Le nombre de centres de 
compostage s’élève à 18 centres, 
pour 88 centres de correction.
Le ministre de l’Education 
nationale, Abdelhakim Belaabed 
avait affirmé que toutes les 
mesures ont été prises pour 
garantir le bon déroulement de ces 
épreuves, rassurant les candidats 
que les sujets des épreuves du 
baccalauréat porteront sur les 
cours dispensés en présentiel 
dans les établissements scolaires 
durant cette année scolaire.
Dans le cadre de la lutte contre 
le phénomène de triche et de 
fuite des sujets du baccalauréat, 

M. Belaabed a rappelé les 
opérations de sensibilisation à 
l’importance de compter sur soi, 
mettant en garde contre toute 
implication dans ces phénomènes 
qui entrainent l’exclusion et 
l’interdiction de se présenter à 
l’examen du baccalauréat pour 
une durée de cinq à dix ans pour 
les cas de triche.
Des poursuites pénales et des 
peines de prison sont également 
applicables en cas de fuite de 
sujets.
Le ministre a souligné, en 
outre, que les examens scolaires 
nationaux ne doivent plus être 
pris à la légère, affirmant que la 
loi sera appliquée de manière 
rigoureuse contre toute personne 
qui perturbe les élèves ou tente de 
porter atteinte à la crédibilité de 
l’examen.
Dans ce contexte, le ministère 
de la Justice a adopté nombre 

de mesures anticipatives, en 
coordination avec les secteurs 
concernés. Une cellule de veille 
et de suivi a été mise en place au 
niveau de chaque Cour sous la 
présidence du Procureur général.
Cette cellule comprend 
également, en tant que membres, 
le directeur de l’Education, le 
Chef de la sûreté de wilaya, le 
Commandant du groupement 
territorial de la Gendarmerie 
nationale, le Chef du service 
régional de la sécurité intérieure 
et toute autre personne concernée 
par cette question.
Le SG de l’Office national des 
examens et concours (ONEC), 
Hadj Kola Mohamed El-Amine, a 
assuré, pour sa part, que “toutes 
les conditions sont réunies 
pour mener à bien cet examen 
national”.
Parmi ces conditions, il cite 
l’installation de climatiseurs dans 
les centres situés notamment dans 
le Sud et les régions intérieures, 
ou encore la désignation d’un 
observateur au niveau de chaque 
centre de déroulement pour 
conférer davantage de crédibilité 

et concrétiser le principe d’égalité 
des chances entre les candidats.
Le responsable a relevé, à cette 
occasion, l’importance pour les 
candidats de lire attentivement 
et de se conformer aux 
orientations inscrites au verso 
de la convocation, de se rendre 
au préalable au centre d’examen 
pour éviter tout éventuel retard, 
et de se présenter, le jour J, muni 
de la convocation et de la carte 
d’identité.
Plus abondant, il précise que 
les portes des centres ouvrent 
une heure avant le début des 
examens, alors que l’accès aux 
salles d’examen se fera au moins 
une demi-heure avant le début de 
chaque examen, indiquant qu’il 
est “considéré comme tardif et 
consigné dans un registre spécial 
tout candidat qui se présente 
après 08h00 ou 14h30”.
“Il est strictement interdit à 
tout candidat d’entrer ou de 
sortir du centre d’examen après 
l’ouverture des sujets, de même 
qu’il est interdit de quitter la salle 
d’examen avant la moitié de la 
durée de chaque épreuve”, a-t-il 

expliqué.
Concernant les objets 
extrascolaires et les téléphones 
portables, le SG de l’ONEC a 
fait savoir qu’”une salle sera 
réservée, dans chaque centre 
de déroulement, pour y laisser 
les affaires personnels des 
candidats”.
Pour rappel, la Direction générale 
de la sûreté nationale (DGSN) 
a mis en place nombre de 
procédures visant à sécuriser les 
2221 centres d’examen situés 
dans son territoire de compétence.
A cet effet, des patrouilles 
motorisées et pédestres ont été 
mobilisées pour assurer la fluidité 
du trafic routier, notamment au 
niveau des axes conduisant vers 
les centres d’examen, outre le 
déploiement d’unités de sécurité 
pour assurer l’acheminement 
des sujets vers les centres de 
déroulement, et le transfert des 
copies des candidats vers les 
centres de compostage.
A noter que le taux de réussite à 
l’examen du baccalauréat session 
juin 2022 était de 61,17%.

La Direction générale de la 
Sûreté nationale (DGSN) 
a mis en place une série 

de mesures et de procédures 
en vue de sécuriser 2.221 
centres d’examen, en prévision 
des épreuves du baccalauréat 
(session 2023), prévu du 11 
au 15 juin, a indiqué jeudi un 
communiqué de la DGSN.
“La DGSN a mis en place 

une série de mesures et de 
procédures en vue de sécuriser 
2.221 centres d’examen situés 
dans le territoire de compétence, 
en prévision des examens du 
baccalauréat (session 2023) du 
11 au 15 juin”, a ajouté la même 
source.
A l’occasion, “des patrouilles 
motorisées et pédestres ont 
été mobilisées pour assurer 

la fluidité du trafic routier 
et faciliter la circulation 
notamment au niveau des routes 
et des axes conduisant vers 
les centres d’examen, outre 
le déploiement de formations 
sécuritaires qui veillent à 
sécuriser l’opération de transport 
des sujets et remettre les copies 
aux centres de collecte”, conclut 
le communiqué.

La vingt-huitième édition 
de la Société nationale 
de médecine interne s’est 

ouverte jeudi après-midi à Sétif 
avec la participation de 800 
médecins.
Le directeur de l’organisation 
de cet événement de trois jours, 
le Pr. Rachid Malek, chef du 
service de médecine interne au 
CHU Saâdna-Abdennour de 
Sétif, a indiqué, en marge de 
l’ouverture de la rencontre, que 
les participants aborderont 4 
thèmes liés aux “maladies rares”, 
aux “complications des maladies 
systémiques”, au “diabète et 
comorbidités” et aux “risques 
cardiovasculaires”.
Le même spécialiste a ajouté 
que les participants à cette 

manifestation qui a eu lieu 
à la salle de conférences du 
centre commercial Park Mall, 
traiteront ces thèmes à travers 
88 interventions directes 
d’experts et de spécialistes dans 

le domaine, issus de plusieurs 
CHU du pays, ainsi qu’à travers 
480 posters électroniques, en 
plus de la mise en place de 5 
ateliers.
Le Pr. Rachid Malek a salué 

les efforts déployés par les 
responsables de cette association 
depuis sa création, se référant à 
“la continuité dans l’organisation 
de ce forum scientifique pendant 
28 ans, jusqu’à ce qu’il devienne 

une tradition que les spécialistes 
et les médecins généralistes 
attendent avec impatience”.
La Société nationale de médecine 
interne est l’une des associations 
les plus importantes et les plus 
dynamiques activant dans le 
domaine de la médecine interne.
Elle comprend en son sein des 
spécialistes et des experts du 
secteur public et organise en 
permanence des rencontres 
scientifiques dans différentes 
régions du pays.
Elle contribue également à la 
formation continue des médecins, 
ainsi qu’à la coordination 
et l’accompagnement des 
associations actives dans le 
domaine médical.
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gouVErnEMEnt:

Examen d’un avant-projet de loi relatif 
à la protection des personnes âgées

APn:

 Les députés saluent les mesures prévues 
dans le projet de loi relatif à la retraite

cHirurgiE dEnt AirE: 

Le marché national approvisionné en grandes 
quantités de produits anesthésiants

Un avant-projet de loi 
relatif au renforcement 
de la protection des 

personnes âgées et à la mise 
en conformité du dispositif 
juridique en la matière avec 
les standards internationaux 
a été examiné mercredi par le 
Gouvernement lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, indique un 
communiqué des services du 

Premier ministre.
L’avant-projet de loi modifiant 
et complétant la loi n 10-12 
du 29 décembre 2010, relative 
à la protection des personnes 
âgées, présenté par la ministre 
de la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de la 
femme, s’inscrit dans le cadre de 
“l’amélioration du cadre de vie 
des personnes âgées et de leur 
protection contre toute forme 
d’atteinte à leur dignité et leur 

intégrité physique et morale”, 
précise la même source.
Le texte, examiné en première 
lecture par le Gouvernement lors 
de sa réunion hebdomadaire, 
vise, aussi, à “mettre en 
conformité le dispositif juridique 
avec les standards internationaux 
en la matière, tout en préservant 
nos valeurs religieuses et 
culturelles ancrées dans les 
traditions ancestrales de notre 
pays”, souligne le communiqué.

Les députés de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont 

salué mardi les nouvelles 
mesures prévues dans le projet 
de loi modifiant et complétant 
la loi N 83-12 relative à la 
retraite, affirmant que ce projet 
de loi s’inscrit dans le cadre 
des mesures visant à améliorer 
le niveau de vie des retraités.
Lors d’une plénière à l’APN, 
présidée par M. Ibrahim 
Boughali, président de cette 
instance parlementaire, en 
présence du ministre du 
Travail, de l’Emploi et de 
la Sécurité sociale, Fayçal 
Bentaleb, et de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, les députés 
ont salué la teneur dudit projet 

qui s’inscrit dans le cadre “des 
mesures tendant à améliorer le 
niveau de vie de la catégorie 
des retraités à faible revenu”.
Dans ce cadre, le député 
du Mouvement El-Bina, 
Bouchama Abdallah, s’est 
félicité de la teneur de ce projet 
de loi qui, a-t-il dit, traduit la 

dimension sociale de l’Etat 
algérien, indiquant que cette 
mesure “mérite d’être saluée”.
Pour sa part, le député du Parti 
du Front de libération nationale 
(FLN), Khalifa Miloud, s’est 
réjoui de la teneur dudit projet, 
estimant que les nouvelles 
mesures s’inscrivent dans le 

cadre de “la poursuite des 
efforts visant à améliorer le 
niveau de vie des citoyens et 
à faciliter la vie à la catégorie 
des retraités à faible revenu”.
Le député Boubekeur Ahmed 
(RND) a salué le contenu du 
projet de loi amendant les 
dispositions des articles 16 et 
47 dans le cadre “du soutien de 
la politique sociale de l’Etat” à 
même “d’améliorer le pouvoir 
d’achat des retraités à faible 
revenu”.
Le député Benamara Baghdad 
(FLN) a indiqué, quant à lui, 
que le projet de loi “constitue 
un acquis majeur pour les 
retraités à faible revenu car 
il vise à améliorer le pouvoir 
d’achat de cette catégorie”.
Les intervenants aux 

débats ont évoqué certaines 
préoccupations qui concernent 
plusieurs secteurs pour ne citer 
que l’insertion des contractuels 
en fin de contrat et d’autres 
questions liées à la retraite et à 
l’allocation chômage.
Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale avait déclaré, lundi, 
lors de la présentation du projet 
de loi, que ce texte “modifie et 
complète les dispositions des 
articles 16 et 47 de la loi 83-
12 du 2 juillet 1983 relative à 
la retraite” et “vise à asseoir 
la politique sociale équitable 
adoptée par notre pays en 
vue de protéger les catégories 
vulnérables des retraités à 
faible revenu”.

Le marché national a 
été approvisionné de 
500.000 doses de produits 

d’anesthésie dentaire durant le 
mois de mai dernier, en attendant 
la réception d’autres grandes 
quantités à partir de la semaine 
prochaine, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie et de la Production 
pharmaceutique.
“Dans le cadre de la garantie 
de la disponibilité continue 
des produits pharmaceutiques, 
notamment les produits 
anesthésiants de chirurgie 
dentaire, les services du 
ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
tiennent à informer l’opinion 
publique que le marché national 
a été approvisionné de 10.000 
boites de 50 doses chacune, soit 

500.000 doses distribuées durant 
le mois de mai dernier”.
Selon le ministère, il sera procédé 
cette semaine à la distribution 
de plus de 9.700 boites dont 
chacune contient 50 doses, 
soit 485.000 doses libérées par 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques.
Il est attendu la réception et la 
distribution de près de 60.000 
boites de 50 doses chacune 
par un autre fournisseur, soit 3 
millions de doses et ce durant les 
deux prochaines semaines.
“Il est prévu également la 
réception progressive et par étapes 
au cours de cette année d’une 
quantité de 70.000 autres boites 
contenant 50 doses chacune, soit 
3,5 millions de doses, ainsi que 
d’autres quantités”, a fait savoir 
le ministère.               

Dans ce contexte, le ministère a 
précisé que “l’acheminement de 
ces produits sera suivi par ses 
services compétents par le biais 
des déclarations des fournisseurs 
et des distributeurs, tout en 
veillant à ce qu’ils atteignent 
les cliniques à travers tout le 
territoire national”.

Dans son communiqué, le 
ministère a rassuré les citoyens 
que ses services “continuent 
leurs efforts pour assurer la 
disponibilité continue des 
ces médicaments essentiels, 
en diversifiant les sources 
d’approvisionnement par 
l’enregistrement des produits 

d’anesthésie du même 
type fabriqués par d’autres 
laboratoires, ainsi que par 
l’accompagnement des projets qui 
produisent ces médicaments au 
niveau local, avec le contrôle des 
prix pour éviter les conséquences 
de leur augmentation sur les 
dentistes et sur les patients, outre 
la prévention contre les ruptures 
de ces médicaments au futur”.
Par ailleurs, le ministère a 
mis en exergue la nécessité du 
respect de ses recommandations 
quant à l’achat de ces produits 
pharmaceutiques auprès des 
fournisseurs et des distributeurs 
agréés par ces services, et d’éviter 
de les acheter au marché parallèle 
(Produits Cabas) qui échappent 
au contrôle de l’efficacité et de la 
sécurité, ce qui représenterait un 
danger sur la santé du citoyen. 
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Le 1er salon Chimico Plast 
Algeria Expo en septembre 

à Alger

Projet d’un complexe 
sidérurgique à Béchar :

Examen de l’état 
d’avancement des études 

de faisabilité
La première édition du salon 

“Chimico Plast Algeria Expo 2023”, 
dédié aux industries chimiques, 

pétrochimiques, plastiques et caoutchouc 
se tiendra du 4 au 6 septembre prochain à 
Alger, indique jeudi un communiqué des 
organisateurs de l’évènement.
Ce salon qui sera organisé au Centre 
International des Conférences Abdelatif-
Rahal (CIC, Alger), “réunira des exposants 
de renommée mondiale, y compris des 
entreprises locales et internationales, des 
institutions de recherche, des organisations 
gouvernementales, des associations 
professionnelles des fournisseurs et 
des start-ups innovantes”, a précisé le 
communiqué.
L’évènement offrira aux participants 
“l’occasion de présenter des équipements, 
des machines et des procédés, les dernières 
avancées technologiques, les produits 
innovants, ainsi que les opportunités 
d’affaires dans ces secteurs”, ajoute-t-il.
Chimico Plast Algeria Expo 2023 
sera, en outre, “l’occasion pour les 
participants d’établir des contacts avec 
des experts de cette industrie, d’explorer 
les opportunités d’investissement et de 
renforcer leur réseau professionnel”, 
abonde le communiqué annonçant que le 
salon sera ponctué par “des conférences, 
des ateliers, des présentations de produits, 
des démonstrations technologiques et des 

sessions de réseautage”.
Ce salon a pour objectifs “de stimuler 
l’investissement local et les IDE 
(Investissements Directs Etrangers) en 
présentant les avantages économiques 
fixé par la loi de finances, ainsi que les 
facilitations liées aux projets clés du 
secteur”, cela en plus de  “favoriser les 
partenariats et les exportations en offrant 
une plateforme propice à l’établissement 
de relations commerciales solides et de 
partenariats stratégiques”, ont indiqué les 
organisateurs.
L’évènement vise, en outre, “à promouvoir 
le recyclage et la protection de 
l’environnement en mettant en évidence les 
initiatives et les avancées dans le domaine 
du recyclage, de la gestion des déchets et 
de la protection de l’environnement”, est-il 
expliqué dans le communiqué.

Le gouvernement a examiné, 
mercredi, lors de sa réunion 
hebdomadaire, présidée par 

le Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, l’état d’avancement 
des études de faisabilité du projet de 
réalisation d’un complexe sidérurgique 
dans la wilaya de Béchar, indique un 
communiqué des services du Premier 
ministre.
Le gouvernement qui s’est réuni au 
Palais du gouvernement, “a entendu 
une communication présentée par le 
ministre de l’Industrie et de la Production 

pharmaceutique portant sur l’état 
d’avancement des études de faisabilité 
du projet de réalisation d’un complexe 
sidérurgique dans la wilaya de Béchar, 
destiné à la production du rail et du 
profilé en acier, à partir du minerai de fer 
de la mine de Gara Djebilet”, précise-t-on 
dans le même texte.
Ce projet, qui s’inscrit dans le cadre de 
la mise en place d’un pôle sidérurgique 
au niveau de la wilaya de Béchar, “sera 
dédié à la valorisation du méga projet 
d’exploitation du minerai de fer de Gara 
Djebilet”, précise le communiqué.

dJAZAgro :
Des opérateurs se lancent dans la production

des équipements de l’industrie agroalimentaire
Le salon professionnel de la 

production agroalimentaire 
“DJAZAGRO” dont les 

travaux ont été clôturés jeudi à 
Alger, a vu une forte participation 
d’opérateurs économiques locaux 
qui ont réussi à relever le défi et 
se sont lancés dans la production 
d’équipements destinés à 
l’industrie agroalimentaire à des 
prix concurrentiels, et avec des 
normes internationales.
Plusieurs opérateurs participant 
au Salon ont indiqué à l’APS 
qu’ils fabriquent des “machines 
de l’industrie agroalimentaire 
100% algériennes”, à des prix 
abordables, mettant en avant 
leurs expériences en matière de 
création d’usines s’appuyant 
exclusivement sur des matières 
premières et une main œuvre 
locales.
A ce propos, le directeur de 
ventes de SUNPACK, spécialisée 
dans la fabrication des différentes 
machines de l’industrie 
agroalimentaire, Khaled El-Wafi, 
a indiqué que la société œuvrait 
depuis 2010 au développement de 
machines fabriquées localement à 
des prix concurrentiels, adaptés 
aux besoins du marché national.

“La société fabrique des 
remplisseuses pour liquides de 
160 millions cts au lieu de les 
importer pour 210 millions cts”, 
a-t-il fait savoir, relevant que ces 
appareils avaient été fabriqués 
et développés par de jeunes 
compétences algériennes.
De son côté, la compagnie 
RAMPACK, spécialisée dans 
la fabrication des machines 
d’emballage et d’empaquetage, a 
réussi à développer des appareils 
de haute qualité à des prix ayant 
permis d’attirer plusieurs pays 
africains et asiatiques. Dans ce 
sens, le DG de cette société a fait 
savoir que RAMPACK fabriquait 
une machine pour l’emballage des 

fruits secs à 68 millions cts alors 
qu’on l’importait de l’Europe 
pour 200 millions cts.
Pour sa part, la société RIPI 
spécialisée dans la fabrication des 
machines d’extraction des huiles a 
su couvrir le marché national de ce 
type d’appareils, selon directeur 
général, Brahim Touahri, révélant 
que l’intérêt exprimé récemment 
par les jeunes à ce domaine ainsi 
que l’utilisation des huiles dans 
la production pharmaceutique 
nous a incité à “assurer la 
disponibilité des machines à des 
prix concurrentiels”.
L’entreprise “IMERFONT 
NAPOLEAN”, spécialisée dans 
la fabrication des machines à 

pâtes par des mains algériennes, 
mène une nouvelle expérience en 
se lançant dans la fabrication de 
machines inspirées des marques 
italiennes pour “reproduire 
localement la même qualité des 
célèbres pâtes italiennes sans 
avoir à les importer”, selon la 
directrice Aldjiya Imerzokan, 
qui a fait part de l’ambition de 
sa société à devenir exportatrice 
vers l’Afrique.
Les opérateurs économiques 
ne se sont pas limités à fournir 
des machines de l’industrie 
agroalimentaire, mais ont aussi 
investi le secteur de l’emballage 
et du conditionnement de ces 
produits, notamment ceux 
destinés à l’exportation, avec un 
bon rapport qualité-prix.
Dans ce cadre, la responsable 
Marketing de “Maghreb 
Emballage”, Rania Saleh, a 
révélé que l’entreprise, pionnière 
en matière d’emballage et 
d’impression (depuis 75 ans), 
tend à fabriquer des produits 
de haute qualité et à des prix 
abordables, ajoutant que dans le 
cadre du développement durable, 
elle s’est orientée vers la collecte 
des déchets papier, avec 80.000  

tonnes de déchets récupérés 
chaque année.
La chargée de communication 
à l’entreprise algérienne 
“INPACK”, qui détient 
l’exclusivité de la production de 
sacs sous vide et est accréditée 
par l’Association algérienne de 
protection du consommateur, a 
indiqué que l’entreprise a réussi 
à produire localement, des sacs 
importés auparavant à des prix 
exorbitants. Elle accompagne 
également des start-up et des 
petites  entreprises. Elle couvre 
aujourd’hui, a-t-elle dit, 80% 
du marché national et elle est 
présente également dans les 
marchés européens.
Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
M. Abdelhafid Henni, qui 
était accompagné du ministre 
italien de l’Agriculture et de la 
souveraineté alimentaire et des 
forêts  Francesco Lollobrigida 
dont le pays est invité d’honneur 
de cette session, a donné le coup 
d’envoi de “Djazagro”, qui s’est 
tenu du 5 au 8 juin, au palais des 
expositions, avec la participation 
la participation de 600 exposants 
de 28 pays.



Dimanche 11 Juin 2023

06 Régions SeybouSe Times

AnnABA / BAccAlAuréAt

Plus de 14.000 candidats 
passent cet examen

AnnABA / tourisME

Rush vers les postes frontières 
Tunisiens

AnnABA / luttE contrE 

lE trAFic dE droguEs

Près de 500 gr de cocaïne saisis 
et arrestations de six (6) individus

AnnABA / ‘’oPérAtion 
couP dE Poing’’

Examen de situation 
pour 435 personnes et arrestation 

de plusieurs individus 

La période des grandes vacances a bel 
et bien commencé, après notamment 
la fin des examens et compositions 

de ceux issus du primaire. Que doivent 
faire les parents ? Quand la plupart des 
localités ne disposent pas de piscines  et 
d’infrastructures de loisirs? C’est ce qui 
a amené nombre de parents à jeter leur 
dévolu sur les plages les plus proches de 
la région, comme celles, d’El Kala, surtout 
pour  les familles qui ne disposent pas 
suffisamment de moyens financiers pour 
se payer des séjours ailleurs. Ce qui n’est 
pas le cas pour d’autres familles aisées. 
Pour autres familles, généralement, c'est la 
destination vers la Tunisie qui est la plus 

prisée. Selon quelques citoyens rencontrés 
dans une agence de voyage à Annaba  
«Ce n'est pas tous les jours qu'on part en 
vacances…Quand l'occasion se présente. 
Les promotions et les offres des agences 
de voyage ont  attiré un bon nombre 
de citoyens.. Les agences touristiques 
affichent chaque semaine leurs offres à 
destination de la Tunisie. En effet, depuis 
mercredi passé, les postes-frontières ont 
été pris d’assaut, plusieurs bus ont traversé 
les frontières pour passer 2 à 3 jours en 
Tunisie. Signalons, par ailleurs, que des 
conventions ont été établies avec quelques 
entreprises économiques pour offrir aux 
employés de l’hôtellerie des formations 
spécifiques.

Près de 14.356 candidats inscrits 
dans les différentes filières 
gestion, branches scientifique, 

mathématiques, philosophie et autres 
filières de technologie entameront à partir 
de ce dimanche les premières épreuves du 
baccalauréat à Annaba à l'instar des autres 
wilayas du pays, pendant cinq (5) jours 
jusqu'au 15 juin de la session 2023 au terme 
d'une année scolaire qui s'est déroulée 
sans difficulté, a-t-on indiqué auprès 
des responsables de ce secteur. Notre 
interlocuteur et représentant de ce secteur 
a assuré que toutes les mesures nécessaires 
avaient été prises pour le bon déroulement 
de ces épreuves, conformément aux 
instructions du ministère de la tutelle. 

Le nombre des candidats inscrits pour 
cette année est légèrement en hausse 
comparativement à l'exercice précèdent, 
a-t-on relevé. Il faut souligner qu'un 
nombre important de candidats libres entre 
filles et garçons passent cet examen. Selon 
toujours nos interlocuteurs Hamza Taleb  
et Mamouni de la direction de l'éducation, 
ces candidats seront répartis sur 54 
centres d'examens dont un grand nombre 
de centres au niveau du chef-lieu de la 
wilaya alors que le reste sera réparti sur 
les centres des daïras. Aussi la direction 
de l'éducation a mobilisé pour cet examen 
3500 surveillants et 15 % de suppléant. Le 
même responsable a précisé que parmi les 
candidats inscrits à cet examen figurent 
onze (11) aux besoins spécifiques.

Le service régional de Lutte contre 
le Trafic illicite des Drogues de la 
région Est, de la wilaya de Annaba, 

a réussi à mettre un terme à l'activité 
d'un réseau criminel spécialisé dans le 
trafic illicite de la drogue et procédé ainsi 
l’arrestation de six (6)   individus, tous des 
repris de justice âgés entre 40 et 48 ans, 
selon un communiqué parvenu à notre 
rédaction. L’opération a permis la saisie 
de prés de 500 grammes de drogue dure 

(cocaine) ainsi que deux véhicules utilisés 
dans le transport des produits illicites et 
une importante somme d’argent. L’activité 
de ce réseau de malfaiteurs s’étend à 
plusieurs wilayas de l’Est du pays. Cette 
opération s’inscrit dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments de la sûreté de 
wilaya d’Annaba pour lutter contre la 
drogue et les psychotropes. Les mis  en 
cause ont été placés en garde à vue et mis  
à la disposition de l’enquête menée sous la 
supervision du parquet général compétent.

Les services de la police judiciaire 
relevant de la sûreté urbaine en 
collaboration avec la gendarmerie 

nationale ont entamé une vaste opération 
‘’Coup de poing’’, qui a ciblé plusieurs 
endroits  de la commune d’Annaba. Cette 
opération s’est traduite par l’arrestation 
d’environ 435 personnes qui ont été 
conduites au siège de la sûreté pour examen 
de leur situation judiciaire et s’assurer 

qu’elles n’étaient pas répertoriées ou 
impliquées dans des affaires criminelles. Il 
s’est avéré que  25  personnes  possédaient 
des antécédents judiciaires. Par ailleurs, 19 
individus ont été arrêtés pour  possession 
de drogue, destinée à la consommation, 
ainsi 85 véhicules et une moto contrôlés, en 
sus de la saisie de plus de 248 comprimés 
psychotropes et une quantité de diverses 
substances hallucinogènes .

Sihem Ferdjallah
MTS

Imen.B

Sara.Y



Depuis plusieurs mois que les 
habitants de la cité ‘’Sarouel’’ 
relevant de la commune 

d’El Bouni se plaignent de l’état de 
dégradation très avancée des routes. « 
Notre marginalisation a été accentuée 
par l’état défectueux des chaussées”, 
s’exprimeront quelques plaignants, et 
d’ajouter : « Tous les travaux de réfection 
entamés n’ont pu stabiliser ce tronçon 
de route. C’est du provisoire qui dure, 
disent-ils.  Les chaussées ressemblent à 
tout sauf à des routes, elles  offrent une 
image qui ne réjouit personne, surtout 
pas les automobilistes,  où même certains  
chauffeurs de taxi refusent de transporter 

les clients vers la cité vu l’état déplorable 
des routes. «Déjà à sec, on n’arrive plus 
à emprunter ces ruelles, alors que doit-on 
imaginer lorsque les averses tomberont!». 
« Nous interpellons les autorités locales 
pour intervenir dans les plus brefs délais 
afin d’inscrire des projets d’amélioration 
urbaine pour améliorer notre cadre de vie 
».  
Les résidents éprouvent d’énormes 
difficultés à emprunter les voies de 
circulation en raison de leur vétusté, 
caractérisées par la présence de cratères, 
de crevasses, nids de poule, des bordures 
de trottoir arrachées, et des avaloirs sans 
couvercles de protection. Ils disent même 
craindre l’arrivée des pluies. 

Les associations caritatives ont 
commencé à se préparer pour 
la collecte des dons de l’Aïd El 

Adha. En effet, l’association Basmet El 
khair d’Annaba a lancé récemment  une 
campagne d’appel au don dans ce sens, 
sur les réseaux sociaux, pour soutenir les 
familles nécessiteuses et leur permettre 
d’acquérir un mouton pour les plus 
démunis. Comme à l’accoutumée, cette 
association a concocté tout un programme 
visant à rappeler aux bienfaiteurs 
l’importance de la solidarité et de la 
coopération avec eux, afin de permettre 

aux nécessiteux de passer cette fête 
religieuse comme le veut la tradition. 
Présente sur tous les fronts, l’association 
«Besmet El Khair» de Annaba réitère 
ses engagements en renforçant ses 
rangs, avec la participation d’un grand 
nombre de bénévoles chargés de mener 
des campagnes de sensibilisation via les 
plateformes numériques, et intervient 
aussi sur les places publiques, pour 
communiquer avec les bienfaiteurs 
habitués à soutenir l’association, et enfin 
se rapprocher aussi des citoyens qui 
voudraient bien y contribuer.
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Sara Boueche

Les habitants d’El Hadjar 
dénoncent l’état défectueux 
des chaussées et réclament 

leur bitumage

El Bouni / HABitAt

Relogement de 240 familles 
du quota 1426 logements 

AnnABA / cité sArouEl

Les riverains réclament 
le bitumage des chaussées

AnnABA/ AssociAtion
 ‘’BEsMEt El KHAir’’

Appel au don d’un mouton 
au profit des démunis

Qu’ils soient conducteurs de 
véhicules ou simples piétons, 
chaque jour est un exercice 

plein d’aléas et de tracasseries pour 
emprunter les  rues ‘’Fadila Saadane’’ 
et ‘’Emir Abddelkader’’ en face de la 
caserne militaire. Ces deniers temps, des 
automobilistes et habitants plaignants se 
sont rapprochés de notre rédaction afin de 
dénoncer cet état de fait. Des crevasses, 
nid-de-poule et autres fosses caractérisent 
l’état des chaussées et ruelles qui sont 
perçues avec inquiétude par la population, 
pouvant être à l’origine d’incidents 
corporels et matériels rédhibitoires au 
niveau de plusieurs routes, notamment 
au niveau de la rue Emir Abdelkder, où 
les habitants attendent la rénovation des 
chaussées. Les conducteurs de véhicules 
ont du mal à supporter le calvaire que 

leur offre l’état de ces chaussées. Une 
dégénérescence perpétuellement mal 
vécue par ces derniers, qui ne savent plus à 
quel saint se vouer. Ce malaise s’explique 
par l’existence de nids de poule et de 
cratères souvent emplis d’eau de pluie. Une 
situation péniblement supportée par les 
automobilistes qui, de peur d’endommager 
leurs véhicules, sont obligés de faire tout 
le temps des manœuvres  et des acrobaties, 
parfois dangereuses, afin d’éviter 
d’éventuels accidents. Les piétons ne sont 
pas en reste puisqu’ils doivent subir, à la 
fois, les manœuvres des conducteurs de 
véhicules et différents autres engins ainsi 
que de se prémunir des flaques d’eau 
parfois polluées, lors des dernières averses 
de pluie. Une situation qui reflète la 
marginalisation que subit cette commune 
et qui pousse les habitants à interpeller les 
autorités compétentes, à l’effet de trouver 
une issue à cette problématique.

Une opération de relogement 
de 240 familles du quota des 
1426 logements vivant dans des 

habitations précaires à la cité Boukhadra 
d’El Bouni  été mené  dans une ambiance 
festive. Dans ce cadre, les familles ont 
été relogées à Ain Djebara, avec en 
contrepartie  la destruction des habitations 
précaires qu’elles occupaient.
L’opération, supervisée par le chef 
de la daïra “s’est déroulée dans de 
bonnes conditions”, a-t-on constaté. Les 
bénéficiaires n’ont pas manqué d’exprimer 
leur joie et leur soulagement après tant 
d’années de souffrance et de précarité dans 
des habitations dépourvues des moindres 

commodités pour une vie décente.
L’opération s’inscrit dans le cadre du 
programme des pouvoirs publics   visant 
la résorption de l’habitat précaire et a ciblé 
les familles remplissant les conditions 
imposées par la réglementation en matière 
d’octroi de ce type de logement, selon les 
responsables chargés du dossier. Cette 
opération qui suite à une étude et analyse  
des dossiers des bénéficiaires sous la 
supervision du chef daira, du président 
de l’APC ainsi que de tous les services 
concernés, a été réalisée en la présence des 
autorités concernées et les services de la 
sûreté. Le chef de l’exécutif a insisté sur 
la poursuite des opérations de relogement.

S.F

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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Signature d’une convention d’accord entre Algérie 
Télécom et la Direction Générale des Forêts

A lgérie Télécom 
a procédé, jeudi 
08 juin 2023, à la 

signature d’un protocole 
d’accord avec la Direction 
Générale des Forêts, au 
niveau de la Direction 
Générale d’Algérie 
Télécom, à Alger.
La convention a été signée 
par M. Adel Bentoumi, 
Président Directeur Général 
d’Algérie Télécom et M. 
Djamel Touahria, Directeur 
Général des Forêts.
A travers cette convention 
Algérie Télécom va 
accompagner la Direction 
Générale des Forêts 

dans le déploiement de 
solutions informatiques 
et l’hébergement de ses 
plateformes numériques, 
entre autres.

Aussi, la Direction 
Générale des Forêts va 
appuyer Algérie Télécom 
dans les campagnes de 
sensibilisation organisées 

dans le cadre de ses actions 
citoyennes.
Ce protocole d’accord 
s’inscrit dans le cadre 
des efforts communs 

consentis par les deux 
entités pour la protection 
de l’environnement et 
son engagement dans le 
développement durable.

R.C

La Direction 
Opérationnelle des 
Télécommunications 

d’El Tarf a organisé, hier 
samedi 10 juin 2023, au 
niveau d’El Kala une 
campagne de sensibilisation 
pour la protection des forêts 
conjointement avec la 
Direction des Forêts. Cette 
campagne de sensibilisation 
est organisée aux côtés 

d’une opération de vente 
de proximité  afin de se 
rapprocher des citoyens 
tout en les sensibilisant 
sur les gestes à même de 
protéger l’environnement, 
notamment à l’approche de 
l’été où le risque des feux 
de forêts est important. 
Cette opération entre dans 
le cadre d’une convention 
signée entre Algérie Télécom 
et la Direction Générale 

Forêts  jeudi 08 juin 2023 et 
qui a pour but la protection 
de l’environnement et le 
développement durable. 
L’Entreprise citoyenne par 
excellence Algérie Télécom 
s’engage à accompagner la 
Direction des Forêts dans 
différentes opérations de 
sensibilisation à travers 
l’ensemble du territoire 
national.

Algérie Télécom organise une opération de 
sensibilisation pour la protection des forêts au niveau 

d’El kala wilaya d’El Tarf

Les journées de forte 
chaleur enregistrée 
ces jours-ci dans la 

presque totalité des régions 
de l’est, notamment la wilaya 
d’Annaba, poussent les 
citoyens à se diriger vers les 
magasins de vente d’appareils 
de climatisation, lesquels font 
face actuellement à une forte 
demande. Lors d’une tournée, 
hier,  au centre ville où une 
grande foule avait accaparé 
les magasins proposant ce 
genre d’appareils, nous avons 
pu constater que les prix des 
climatiseurs ont observé une 
hausse sensible. En effet, les 
prix varient entre 60.000 à 
100.000 DA, selon la capacité 
de l’appareil et sa marque. Les 
commerces ne désemplissent 
pas et les marchands se 

frottent les mains, parvenant à 
réaliser, en quelques semaines, 
des chiffres d’affaires jamais 
égalés durant le reste de 
l’année. « Il m’arrive d’écouler 
en une seule journée plus d’une 
dizaine de climatiseurs, en 
plus d’un nombre considérable 

de ventilateurs vers lesquels se 
dirigent les petites bourses», 
nous a affirmé un vendeur 
d’électroménager. Beaucoup 
de familles, qui ne disposent 
pas d’air conditionné, 
passeront un été vraiment 
suffoquant. D’autres se font 

saigner pour pouvoir se payer 
un climatiseur malgré le prix 
trop élevé pour les petites 
bourses.
 Les discussions tournent 
autour du temps qu’il va faire 
d’ici quelque jours, mais 
surtout de la nécessité d’avoir 

un climatiseur chez soit, pour 
d’autres, le ventilateur fait 
l’affaire, en attendant des 
jours meilleurs surtout en cette 
période de l’Aïd El Adha où les 
dépenses se sont multipliés.». 
Il est à signaler que les 
appareils de faible puissance, 
comme le climatiseur de 
7.000 Btu, ne marchent pas 
beaucoup car la demande 
s’oriente maintenant vers les 
appareils de grande puissance. 
Les climatiseurs dont la 
puissance varie de 9.000 à 
12.000 btu sont vendus entre 
60 000 DA et jusqu’à 90 000 
DA, selon les marques. Des 
commerçants questionnés à 
propos de la forte demande sur 
ces articles, pensent que celle-
ci est due bien certainement 
à la forte chaleur qui reste la 
première cause du rush.

AnnABA / coMMErcE
En prévision de la saison des chaleurs, le marché des 

climatiseurs explose

Mazouzi Fatma Zohra                
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Somalie 
Six civils et trois policiers tués dans l’attaque 

d’un hôtel à Mogadiscio

En Colombie, les quatre enfants rescapés du crash 
de leur avion retrouvés vivants

Au chevet des victimes de l’attaque au couteau d’Annecy, 
Emmanuel Macron évoque « la pire barbarie qui soit »

Dix civils ont également été 
blessés. Après six heures 
de siège, les autorités ont 

annoncé au petit matin avoir « 
neutralisé les milices [chabab] » 
et les avoir « abattues », selon le 
monde fr.
Six civils et trois membres des 
forces de l’ordre ont été tués samedi 
10 juin dans une attaque perpétrée 
par des islamistes radicaux chabab 
contre un hôtel de la capitale 
somalienne, Mogadiscio, selon un 
bilan communiqué par la police. Dix 
civils ont, par ailleurs, été blessés 
dans le siège du bâtiment, qui a 
duré six heures. La police a précisé 
que quatre-vingt-quatre personnes 
qui se trouvaient dans l’hôtel Pearl 
Beach ont été secourues et sont, 
elles, indemnes.
Les forces de sécurité somaliennes 
ont mis fin au siège en tout début 
de matinée. « Les forces de sécurité 
ont neutralisé les milices [chabab] 
qui ont mené une attaque terroriste 
meurtrière contre l’hôtel Pearl 

Beach » au sud de la capitale sur la 
plage du Lido, et les ont « abattues 
», a rapporté la chaîne de télévision 
publique SNTV.
Les Chabab ont revendiqué 
l’assaut, affirmant avoir visé un lieu 
fréquenté par les autorités. Vendredi 
soir, des témoins faisaient état de 
tirs nourris près de l’établissement. 
Plusieurs ambulances étaient 
également stationnées à proximité, a 
constaté un journaliste de l’Agence 
France-Presse (AFP).
 « Guerre totale » du gouvernement 
contre les chabab
En août 2020, les Chabab avaient 
lancé une attaque d’envergure 
contre L’Elite, un autre hôtel de 
la plage du Lido très prisé par les 
autorités, tuant dix civils et un 
policier. Il avait fallu quatre heures 
aux forces de sécurité pour reprendre 
le contrôle de l’établissement.
Les Chabab, affiliés à Al-Qaida et 
qui réclament l’instauration de la loi 
islamique dans le pays, combattent 
depuis plus de quinze ans le 

gouvernement fédéral soutenu par 
la communauté internationale. 
Chassés des principales villes du 
pays en 2011-2012, ils restent 
solidement implantés dans de vastes 
zones rurales.
Le président somalien, Hassan 
Cheikh Mohamoud, leur a déclaré 
une « guerre totale », et a lancé en 
septembre une offensive militaire, 
notamment appuyée par des frappes 
aériennes américaines. Mais les 
Chabab continuent de mener des 
attentats sanglants en représailles, 
rappelant leur capacité à frapper au 
cœur des villes et des installations 
militaires somaliennes.
2022, année la plus meurtrière pour 
les civils somaliens
Le 26 mai, ils ont attaqué une base 
tenue par des soldats ougandais 
de la force de l’Union africaine en 
Somalie (Atmis) dans le sud du 
pays, tuant au moins 54 soldats. Le 
29 octobre, deux voitures piégées 
avaient explosé à Mogadiscio, tuant 
121 personnes et en blessant 333, 

l’attaque la plus meurtrière depuis 
cinq ans dans ce pays également 
touché par une sécheresse 
historique.
Un triple attentat à la bombe à 
Beled Weyne (centre) a aussi fait 
30 morts, dont des responsables 
locaux, au début d’octobre et au 
moins 21 clients d’un hôtel de 
Mogadiscio ont été tués lors d’un 
siège de trente heures en août. Ce 
siège avait soulevé des questions 
sur la façon dont les militants 

islamistes ont réussi à atteindre le 
cœur étroitement gardé du district 
administratif de Mogadiscio sans 
être repérés.
Dans un rapport au Conseil de 
sécurité des Nations unies (ONU) 
en février, le secrétaire général, 
Antonio Guterres, a affirmé que 
2022 avait été l’année la plus 
meurtrière pour les civils en 
Somalie depuis 2017, en grande 
partie à cause des attaques des 
Chabab.

Agés de 13 ans à 1 an, les 
quatre enfants ont erré 
dans la jungle pendant 

quarante jours. Transférés à Bogota 
et « faibles », selon le président 
colombien, ils ont été pris en charge 
samedi matin, selon le monde fr.
Agés de 13 ans, 9 ans, 4 ans et 1 
an, ils ont erré pendant quarante 
jours dans la jungle amazonienne 
de Colombie après le crash du petit 
avion dans lequel ils voyageaient. 
Les quatre enfants ont été retrouvés 
vivants, dans la nuit de vendredi 
9 à samedi 10 juin, puis ont été 
transférés vers Bogota. Un avion 
médicalisé de l’armée colombienne 
s’est posé vers 0 h 30 (7 h 30, à 
Paris) à l’aéroport militaire de la 
capitale.
« Une joie pour tout le pays ! Les 
quatre enfants perdus il y a quaranta 
jours dans la jungle colombienne ont 
été retrouvés vivants », a annoncé 
le président, Gustavo Petro, 
dans une publication sur Twitter 

accompagnée d’une photo de 
militaires et d’indigènes participant 
à l’opération pour retrouver la 
fratrie. « Oui, les enfants ont été 
retrouvés, mais j’ai besoin d’un vol 
ou d’un hélicoptère pour aller les 
chercher de toute urgence », avait 
confirmé leur grand-père, Fidencio 
Valencia.

Originaires du groupe indigène 
Uitoto, les enfants erraient seuls 
dans la jungle depuis le crash, le 1er 
mai, du Cessna 206 à bord duquel 
ils voyageaient avec leur mère, le 
pilote et un proche. Les trois adultes 
sont morts, et leurs corps ont été 
retrouvés sur le site de l’accident. 
Selon l’armée, les sauveteurs ont 

retrouvé la fratrie à environ 5 
kilomètres plus à l’ouest. Ils « sont 
faibles ; laissons les médecins faire 
leur évaluation », a demandé M. 
Petro devant la presse.
Plus de cent soldats déployés pour 
les recherches
« Je veux juste les voir, les toucher 
», avait déclaré très ému leur grand-
père à Villaviciencio. C’est la nature 
« guerrière » de Lesly, l’aînée 
de la fratrie, qui leur a permis de 
survivre, a jugé la grand-mère, 
Fatima Valencia. « Elle s’occupait 
habituellement toujours de ses 
frères et sœurs lorsque leur mère 
travaillait. Leur donnait à manger 
de la farine, du pain de manioc, des 
fruits de la brousse. »
Des photos diffusées par l’armée 
montrent les enfants, au milieu de 
l’épaisse végétation, assis sur des 
bâches, entourés de militaires et 
indigènes leur donnant à boire et 
à manger. Ils sont en jeans et tee-
shirts crasseux à manches longues 

pour les deux plus grands, les pieds 
emmitouflés dans des bandelettes. 
Deux autres sont emmaillotés 
dans des couvertures de survie. La 
plus petite, Cristin, a eu 1 an alors 
qu’elle errait dans la jungle avec 
ses frères et sœurs, selon la presse 
colombienne. Les quatre visages 
apparaissent très émaciés.
Plus de cent soldats accompagnés 
de chiens renifleurs et des dizaines 
d’indigènes cherchaient les enfants 
entre les départements de Guaviare 
et de Caqueta depuis la découverte 
de l’avion, à la verticale, le nez 
planté au sol, au milieu d’une 
épaisse végétation. Les chances 
de survie des enfants semblaient 
s’amoindrir de jour en jour, dans 
cet environnement très hostile où 
rôdent jaguars, pumas, serpents et 
autres prédateurs. Les insectes de 
toutes sortes y sont particulièrement 
voraces, et se pose également la 
question de l’accès vital à l’eau 
potable.

Le chef de l’Etat s’est rendu 
dans la préfecture de Haute-
Savoie, vendredi, vingt-

quatre heures après l’agression au 
cours de laquelle quatre enfants et 
deux adultes ont été grièvement 
blessés ; selon le monde fr.
Le mot s’est imposé de lui-même 
: barbarie. Vendredi 9 juin, vingt-
quatre heures après la tragique 
agression au couteau de quatre 
enfants de 22 mois à 3 ans et de 
deux adultes, Emmanuel Macron, 
en visite à Annecy sur les lieux du 
drame, n’a pas souhaité qualifier 
l’attaque avant que la justice n’ait 
éclairci l’affaire. Il s’est contenté 

d’affirmer : « S’attaquer à des 
enfants est la pire barbarie qui soit. 
C’est ce qui nous a, je crois, tous 
bouleversés. » « Il y a des choses 
qui ne sont pas digérables. La 
violence derrière ces actes n’est 
pas entendable. Il ne faut pas qu’on 
s’habitue », a-t-il insisté.
Après s’être rendu plus tôt au 
chevet des petites victimes, deux 
Français et un enfant britannique, 
soignés au CHU de Grenoble, après 
avoir rencontré les adultes blessés 
à l’hôpital d’Annecy et après avoir 
obtenu des nouvelles de l’enfant 
néerlandais transféré à l’hôpital 
de Genève, en Suisse, le président 

de la République n’a pu réprimer 
une sorte de soulagement. « Nous 
pouvons nourrir le plus grand 
des espoirs pour les adultes et les 
enfants qui ont été touchés »,a-t-il 
souri, se référant aux informations 
transmises par les soignants, 
remerciant les forces de l’ordre, 
pompiers et personnels hospitaliers 
pour leur action, rapide et efficace.
« Tout cela nous dit une chose : 
ce qui tient la puissance publique 
quand le pire advient se tient 
comme un tout organique », a-t-il 
conclu, remerciant également les 
citoyens qui sont intervenus pour 
mettre fin au carnage en contribuant 

à neutraliser l’assaillant, un réfugié 
syrien d’une trentaine d’années, 

qui a assuré lors du drame agir « au 
nom de Jésus Christ ».
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La Russie pourra produire dès l’an prochain des drones 
iraniens sur son sol, selon la Maison Blanche

Vague d’arrestations en Egypte en plein «dialogue national»

Entrée en vigueur d’une énième trêve au Soudan

Cinq morts dans 
l’explosion 

d’une usine de 
roquettes et 

d’explosifs en 
Turquie

La Russie “reçoit du matériel 
d’Iran pour construire une usine 
de drones” sur son sol et ce 
site “pourrait être pleinement 
opérationnel au début de l’année 
prochaine”, a averti vendredi 
un porte-parole de la Maison 
Blanche.
“Le partenariat militaire entre 
la Russie et l’Iran semble 
s’approfondir”, a noté John 

Kirby, porte-parole du Conseil 
de sécurité nationale, disant 
s’appuyer sur des informations 
du renseignement américain.
Le gouvernement américain 
a diffusé une image satellite 
de l’emplacement prévu selon 
ses services de renseignement 
pour cette usine de drones, dans 
la zone économique spéciale 
d’Alabouga, à quelque 900 

kilomètres à l’est de Moscou.
Il a également publié une carte de 
la route qu’empruntent, selon les 
Américains, les drones iraniens 
aujourd’hui utilisés par l’armée 
russe en Ukraine: au départ du 
port iranien d’Amirabad sur la 
mer Caspienne et à destination 
de celui de Makhatchkala 
en Russie, avant de transiter 
jusqu’aux bases aériennes 
russes de Primorsko-Akhtarsk 
(au bord de la mer d’Azov) et 
de Seshcha (près de la frontière 
avec le Belarus).
Les Etats-Unis estiment que 
jusqu’en mai dernier, la Russie 
a reçu des “centaines” de drones 
d’attaque iraniens, et l’accusent 
de les avoir utilisés récemment 
pour “attaquer Kiev et terroriser 
la population ukrainienne”, a 
encore indiqué John Kirby.
Il a répété, comme Washington 
l’avait déjà dit, que 
l’administration Biden était 
“prête à en faire plus” pour 

“dénoncer et perturber” cette 
coopération dans les drones.
“Nous continuerons à imposer 
des sanctions contre les acteurs 
impliqués dans le transfert 
d’équipement militaire iranien 
vers la Russie, destiné à être 
utilisé en Ukraine”, selon le 
porte-parole.
Les Etats-Unis haussent le ton 
depuis quelque temps déjà sur 
le partenariat militaire entre 
Moscou et Téhéran, qui “va 
dans les deux sens”, a rappelé le 
porte-parole.
John Kirby a assuré que 
l’Iran cherchait à obtenir des 
équipements militaires russes 
“pour plusieurs milliards de 
dollars.”
Il a en particulier rappelé que 
l’Iran avait conclu un accord 
pour acheter des avions de 
combat russes, et assuré que 
Téhéran voulait également 
acquérir des hélicoptères 
d’attaque ou encore des radars.

Des fans de foot et des 
partisans d’un candidat 
à la présidentielle 

incarcérés, des militants 
des droits humains sur liste 
“terroriste”... L’Egypte poursuit 
son implacable répression, 
accusent les ONG, un mois 
après le début d’un “dialogue 
national”.
Le 3 mai, le matin même de 
l’ouverture de ce grand raout 
censé aborder tous les sujets 
qui fâchent dans le plus peuplé 
des pays arabes, un journaliste 
est arrêté, tandis que le monde 
célèbre la journée de la liberté 

de la presse.
Hassan Qabbani est finalement 
relâché et Diaa Rashwan, 
le coordinateur du dialogue 
national, assure qu’il s’agissait 
d’un “problème d’homonymie”.
Au même moment, 16 proches 
et partisans d’Ahmed al-
Tantawi, l’unique candidat (pour 
l’instant) à la présidentielle du 
printemps 2024, sont arrêtés.
Peu de temps après, la 
rapporteure de l’ONU pour les 
défenseurs des droits humains, 
Mary Lawlor, s’inquiète 
de la “disparition forcée”, 
pendant 23 jours, du militant 

Moaaz al-Charqawy, réapparu 
ensuite devant le parquet de la 
Sûreté d’Etat, une juridiction 
d’exception, d’après l’Initiative 
égyptienne pour les droits 
personnels (EIPR).
Pour Amr Magdi, de l’ONG 
Human Rights Watch 
(HRW), le dialogue national 
n’apporte “absolument aucun 
changement”.
Le pouvoir, dit-il à l’AFP, 
“manoeuvre pour faire comme 
s’il ouvrait un nouveau chapitre 
mais, en réalité, il essaye 
uniquement d’améliorer son 
image.”

Un cessez-le-feu est entré 
en vigueur samedi 
matin au Soudan où 

les habitants ont peu d’espoir 
de le voir appliqué après de 
nombreuses trêves violées en 
bientôt deux mois de conflit 
qui a conduit à une grave crise 
humanitaire.
Les camps des deux généraux 
en guerre ont accepté une trêve 
de 24 heures, à partir 06H00, 
heure de Khartoum (04H00 
GMT), avait annoncé vendredi 
le médiateur saoudien, qui 
accueille depuis des semaines 
des négociations entre les 
belligérants.
D’après des témoins, la situation 
semblait calme en début 
de matinée dans la capitale 
Khartoum.

«Une trêve d’un jour est la 
moindre des choses à laquelle on 
aspire. On a hâte d’en finir avec 
cette foutue guerre», a déclaré 
à l’AFP Mahmoud Bachir, un 
habitant du quartier de Bahri.
Issam Mohamed Omar, qui 

habitait dans le centre de 
Khartoum et a fui à Omdourman, 
la ville jumelle, veut le départ 
des paramilitaires.
«Pour moi, une trêve qui 
ne chasse pas les FSR de la 
maison dont ils m’ont chassé 

il y a trois semaines ne sert à 
rien», lâche-t-il, alors que de 
nombreux habitants ont dénoncé 
la mainmise des FRS sur des 
logements.
Il s’agit d’un énième cessez-le-
feu dans cette guerre déclenchée 
le 15 avril entre l’armée, dirigée 
par le général Abdel Fattah al-
Burhane, et les paramilitaires 
des Forces de soutien rapide 
(FSR) du général Mohamed 
Hamdane Daglo.
Les parties se sont engagées à 
cesser les violences dans tout le 
pays pour permettre «l’arrivée 
de l’aide humanitaire», selon le 
ministère des Affaires étrangères 
saoudien.
Le commandement général des 
forces armées a toutefois déclaré 
qu’il se réservait le «droit de 

répondre à toute violation que les 
rebelles pourraient commettre».
- «Besoins immenses» -
«Nous réitérons notre plein 
engagement en faveur du 
cessez-le-feu», ont affirmé de 
leur côté les paramilitaires.
Le spécialiste du Soudan Aly 
Verjee, de l’université de 
Gothenburg en Suède, ne voit 
guère comment cette trêve 
pourrait tenir plus que les autres.
«C’est difficile de voir qu’une 
trêve reposant sur les mêmes 
critères (qu’avant), surtout 
d’une si courte durée, aboutira 
à un résultat sensiblement 
différent. Cela dit, même une 
diminution de la violence serait 
la bienvenue pour ceux qui 
vivent sous les tirs», dit-il.

ANKARA, 
Turquie : Une 
explosion dans 

une usine de roquettes 
et d’explosifs a tué au 
moins cinq ouvriers 
samedi, a déclaré le 
ministère turc de la 
Défense.
L’explosion s’est 
produite vers 8h45 dans 
l’enceinte de l’entreprise 
publique Mechanical 
and Chemical Industry 
Corporation, dans la 
banlieue de la capitale, 
Ankara.
Une enquête a été 
ouverte pour déterminer 
les causes de l’explosion.
Plusieurs ambulances 
et camions de pompiers 
ont été dépêchés sur 
place.
Les vitres des magasins 
et des maisons des 
environs ont été 
brisées par la force de 
l’explosion, a rapporté 
la chaîne de télévision 
NTV.
Les membres des familles 
se sont précipités dans 
l’enceinte pour obtenir 
des nouvelles de leurs 
proches, a indiqué la 
chaîne.
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12 Sport National

Mercato :
Kadri en négociations 

avec Club Bruges ?

Mercato :
Aït-Nouri aussi vers le Qatar

?

Le jeune milieu de terrain algérien 
de 22 ans de Courtrai en Belgique, 
Abdelkahar Kadri est très courtisé 

à l’issue d’une demi-saison prometteuse 
après une blessure au genou.
Auteur de 4 buts et une passe décisive 
depuis janvier, le petit milieu de terrain 
travailleur rappelé en mars par Belmadi 
mais pas pour le stage international de 
juin, pourrait changer d’air cet été après 

deux années à Courtrai, pour aller un 
peu plus au nord.
En effet le joueur lié encore jusqu’en 
2026 avec son club actuel et don la 
cote est évaluée désormais à plus de 3 
millions d’euros, est courtisé depuis 
quelques mois par le Club Bruges qui 
vient de terminer 4e et disputera la 
saison prochaine l’UEFA Conférence 
League.

La vague de transferts de joueurs 
vers le Moyen-Orient se poursuit. 
Si l’Arabie Saoudite multiplie les 

transferts prestigieux, le Qatar n’est pas 
pour autant en reste.
Après Victor Lekhal, transféré à Umm 
Salal après une saison pourtant très réussie 
du côté du Havre, lui qui n’aura donc 
jamais connu la Ligue 1 Uber Eats, c’est 
au tour d’un autre international Algérien 
d’être courtisé par le Qatar.
Rayan Aït-Nouri est dans une toute autre 
situation que Victor Lekhal. Le latéral 
gauche n’a que 22 ans, n’a jamais subi de 
rupture des ligaments croisés du genou 

et n’a pas connu une si mauvaise saison 
avec Wolverhampton (21 apparitions en 
Premier League), même s’il a fini écarté 
du mois de mars à la dernière journée. 
Pour autant, il pourrait lui aussi être tenté 
par un départ vers le Qatar.
Al Duhail serait, d’après différentes 
sources, en pleines négociations avec celui 
qui n’a pas été retenu par Djamel Belmadi 
pour la présente trêve internationale, 
probablement en raison d’une blessure 
à l’aine. Le joueur, également courtisé 
par l’OGC Nice et d’autres formations 
européennes, devrait régler la question de 
son avenir à son retour de vacances.

L’année 2023 est 
décidément vouée 
au changement pour 

Houssem Aouar. Après son 
passage de l’équipe de France 
aux Fennecs algériens, le joueur 
de 24 ans va aussi changer de 
club cet été.
Enfant de Lyon, pur produit de 
la capitale des Gaules et de la 
formation lyonnaise, Houssem 
Aouar va quitter son club de 
toujours. Le milieu offensif 
franco-algérien a officialisé son 
départ de l’Olympique Lyonnais 
dans un long message publié sur 
les réseaux sociaux.
«Il est grand temps d’ajouter 

un nouveau chapitre 
à mon histoire»

«Lettre à cœur ouvert au club 
pour lequel mon cœur bat et battra 
toujours… Ce club, c’est bien 
entendu l’Olympique Lyonnais. 
Équipe emblématique qui m’a 
toujours fait rêver et ce, depuis 
mon plus jeune âge. Cette famille 

qui nous a tant fait vibrer et que j’ai 
eu la chance d’intégrer en 2009 à 
seulement 11 ans, alors encore un 
enfant. J’ai grandi, mûri, évolué 
tant sur le plan professionnel 
que personnel. 14 années de 
rires, d’émotion, d’amitiés, de 
victoires, d’enseignement, de 
travail acharné, mais aussi de 

déceptions. Il est aujourd’hui 
grand temps de tourner cette page 
et d’ajouter un nouveau chapitre 
à mon histoire.», a écrit Houssem 
Aouar dans un beau message.
Dépositaire du jeu de l’OL 
pendant plusieurs saisons, 
Houssem Aouar a rapidement 
tapé dans l’œil des plus grands 

clubs européens. En 2020, son 
nom a même été cité du côté de 
la Juventus, d’Arsenal du PSG ou 
de Manchester City.
«Ce départ, je l’avais envisagé 

bien autrement et bien 
plus tôt»

Mais le milieu offensif est 
finalement resté chez les Gones. 
Un transfert avorté qui l’a freiné 
dans son évolution, il a été 
intermittent ces dernières années 
en L1, et que le principal intéressé 
regrette encore. «Ce départ, je 
l’avais envisagé bien autrement 
et bien plus tôt. C’est un vœu que 
j’avais déjà formulé il y a trois 
ans, en 2020. Mais le seul souhait 
d’un joueur ne suffit pas toujours 
à décider de son destin, a encore 
expliqué Houssem Aouar dans 
sa lettre ouverte où il remercie 
aussi Jean-Michel Aulas. Mon 
but premier ayant toujours été le 
bien-être collectif, il m’a semblé 
à l’époque plus sain de ne pas 
m’étendre sur la question en cours 

de saison afin de ne pas impacter 
le bon état d’esprit du groupe.»

«Le jour viendra où la vérité 
finira par irradier les guerres 

d’ego»
Sans citer directement ceux 
qu’il juge responsables de son 
non-transfert en 2020, Houssem 
Aouar a tenu à rappeler qu’il avait 
toujours tout donné pour l’OL et 
ses supporters. Et de conclure 
sur cet accroc de son aventure 
rhodanienne : «Cependant, le 
jour viendra où la vérité finira 
par irradier les guerres d’ego qui 
ont empêché tout accord d’être 
conclu. Cette transparence je la 
dois à mon âme ainsi qu’à mes 
supporters. Chaque chose en son 
temps et chacun à sa place. Pour 
l’heure, c’est le cœur lourd que je 
vous fais mon au revoir. Jamais 
je ne pourrai vous remercier à la 
hauteur de tout l’amour que vous 
m’avez porté. Je dois tout à cette 
ville qui m’a vu naître, à son club 
et à nos Gones.»

Aouar : 
Lettre à cœur ouvert
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Ac Milan :
Rafael Leão va hériter du numéro 10

Le Bayern Munich n’a pas encore dit son dernier 
mot pour Lucas Hernandez

real Madrid :
Un joueur prêt à offrir son numéro de maillot 

à Jude Bellingham

Le retour de Brahim Díaz au 
Real Madrid va entraîner 
une valse des numéros 

de maillot à l’AC Milan. Alors 
que l’Espagnol arborait le 10 
depuis maintenant deux saisons 
chez les Rossoneri, son ami et 
ex-coéquipier Rafael Leão va 
prendre le relais dès la saison 
prochaine. C’est en tout cas 
l’information délivrée par Sky 
Sports Italia ce samedi.
Associé à son fameux numéro 17 
depuis son arrivée en Lombardie 
il y a quatre saisons, le Portugais 
va donc succéder à d’anciennes 
gloires du club comme Clarence 
Seedorf, Rui Costa ou encore 
Roberto Baggio. Une nouvelle 
marque de confiance de l’AC 
Milan envers son joueur, prolongé 
jusqu’en 2028 au début du mois.

La semaine s’annonce 
décisive dans le dossier 
Lucas Hernandez. Le 

club allemand doit rencontrer 
les représentants du défenseur 
pour lui formuler une offre de 
prolongation à la hausse.
Le dossier Lucas Hernandez n’est 
pas encore une formalité pour le 
PSG. Tous les feux sont pourtant 
au vert. Nous l’expliquions il 
y a quelques jours encore. Le 
Français s’est mis d’accord avec 
le club de la capitale. Un accord 
de principe a même été trouvé. 
L’avantage est dans le camp 
parisien puisque le défenseur 
n’a plus qu’un an de contrat en 
Bavière. Pour autant, le Bayern 

Munich ne souhaite pas le lâcher 
comme ça, surtout pas Thomas 
Tuchel.
Ce dernier tente de le convaincre 
de rester mais l’international (33 
sélections), gravement blessé 
au genou dès le premier match 

de la Coupe du Monde face à 
l’Australie et qui est en phase de 
reprise, a déjà donné sa priorité. 
Lui faire changer d’avis sera très 
difficile, à moins de trouver les 
bons arguments. C’est justement 
sur quoi est en train de travailler 

la direction du champion 
d’Allemagne. La prochaine 
semaine s’annonce décisive dans 
ce dossier.
Le Bayern va revoir son offre 
de prolongation à la hausse

Sport Bild indique ce samedi 
qu’une nouvelle réunion est 
prévue entre le clan Hernandez 
et le club bavarois. Le Bayern 
est même prêt à faire un pas vers 
son joueur en revoyant son offre 
de prolongation, c’est-à-dire en 
lui proposant un salaire revu à 
la hausse et un contrat de 4 ans, 
là où le PSG lui en offre 5. Les 
intentions du Rekordmeister 
sont claires, il ne veut surtout 
pas perdre un joueur acheté 80 

M€, tout de même, en 2019 à 
l’Atlético de Madrid.
Toutes ces informations 
viennent corroborer les propos 
d’Herbert Hainer, le président 
du Bayern, divulgués il y a trois 
jours. Il convient tout de même 
de relativiser les choses. La 
publication allemande émet tout 
de même des doutes dans cette 
contre-offensive. Il y a peu de 
chance de voir Lucas Hernandez 
revenir sur son choix initial. En 
revanche, le PSG devra formuler 
une offre qui ne peut pas se 
refuser (on parle au moins de 50 
M€) pour arracher le joueur à son 
concurrent allemand.

Tête d’affiche du mercato du Real Madrid 
avec un transfert évalué à plus de 100 
millions d’euros, Jude Bellingham 

sera très attendu, tout comme son numéro de 
maillot, à un degré moindre. Si pour l’heure, 
ni le joueur, ni le club, n’ont communiqué 
à ce sujet, les rumeurs se multiplient outre-
Pyrénées. Ces derniers jours, AS indiquait que 
le Real Madrid souhaitait le voir arborer le 7, 
laissé vacant depuis le départ d’Eden Hazard.
D’autre part, la rumeur selon laquelle Jude 
Bellingham souhaiterait continuer avec le 
22, numéro qu’il porte depuis le début de 
sa carrière en club, existe également. Ce 
samedi, le média madrilène Defensa Central 
précise d’ailleurs qu’Antonio Rüdiger aurait 
gentiment proposé à l’Anglais de lui offrir ce 
numéro. Pour l’heure, rien ne serait encore 
ficelé, d’autant que la possibilité de voir 
Bellingham récupérer le numéro 5 de son 
idole Zinédine Zidane, actuellement occupé 
par Jesús Vallejo, revient également.
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rolAnd-gArros 2023 :
Iga Swiatek se sort du piège Karolina Muchova en 
finale et remporte le tournoi pour la troisième fois

La Polonaise conserve a Polonaise conserve 
son titre et remporte son titre et remporte 
Roland-Garros pour la Roland-Garros pour la 

troisième fois de sa carrière, troisième fois de sa carrière, 
à seulement 22 ans, grâce à à seulement 22 ans, grâce à 
sa victoire sur la Tchèque, sa victoire sur la Tchèque, 
samedi (6-2, 5-7, 6-4).samedi (6-2, 5-7, 6-4).
Qui d'autre qu'Iga Swiatek Qui d'autre qu'Iga Swiatek 
? Arrivée en position de ? Arrivée en position de 
favorite à Paris, la Polonaise favorite à Paris, la Polonaise 
s'est imposée à Roland-Garros s'est imposée à Roland-Garros 
(6-2, 5-7, 6-4) en 2h49, (6-2, 5-7, 6-4) en 2h49, 
samedi 10 juin, au terme samedi 10 juin, au terme 
d'un tournoi au cours duquel d'un tournoi au cours duquel 
elle a largement dominé elle a largement dominé 
chacune de ses adversaires, chacune de ses adversaires, 
jusqu'en finale. Elle s'était jusqu'en finale. Elle s'était 
offert le luxe de ne concéder offert le luxe de ne concéder 
aucun set durant la quinzaine, aucun set durant la quinzaine, 
mais Karolina Muchova lui mais Karolina Muchova lui 
a donné du fil à retordre en a donné du fil à retordre en 
finale. La Tchèque, novice finale. La Tchèque, novice 
à ce stade de la compétition à ce stade de la compétition 
dans un tournoi du Grand dans un tournoi du Grand 
Chelem, a subi la justesse Chelem, a subi la justesse 
imparable de la numéro 1 imparable de la numéro 1 
mondiale dans le premier set, mondiale dans le premier set, 
avant de se rebeller dans la avant de se rebeller dans la 
deuxième manche. Malgré deuxième manche. Malgré 
des difficultés à conserver des difficultés à conserver 
son service, Iga Swiatek a son service, Iga Swiatek a 
finalement pris le dessus et finalement pris le dessus et 
soulève la coupe Suzanne-soulève la coupe Suzanne-
Lenglen pour la troisième fois Lenglen pour la troisième fois 

à seulement 22 ans. Elle est la à seulement 22 ans. Elle est la 
première joueuse à conserver première joueuse à conserver 
son titre porte d'Auteuil son titre porte d'Auteuil 
depuis Justine Hénin en 2006 depuis Justine Hénin en 2006 
et 2007.et 2007.
Lors de sa dernière rencontre Lors de sa dernière rencontre 
contre Karolina Muchova, contre Karolina Muchova, 
en 2019, Iga Swiatek, qui en 2019, Iga Swiatek, qui 
débutait alors sa carrière débutait alors sa carrière 
professionnelle, s’était sentie professionnelle, s’était sentie 
"comme une nouvelle venue", "comme une nouvelle venue", 
se demandant si elle était se demandant si elle était 
"légitime". Samedi, sur le "légitime". Samedi, sur le 
court Philippe-Chatrier, cette court Philippe-Chatrier, cette 
sensation a changé de camp, et sensation a changé de camp, et 
les doutes se sont fait ressentir les doutes se sont fait ressentir 
du côté de la Tchèque, pour du côté de la Tchèque, pour 
sa première apparition à sa première apparition à 
ce stade de la compétition. ce stade de la compétition. 
Pourtant tombeuse de Pourtant tombeuse de 
Maria Sakkari et d’Aryna Maria Sakkari et d’Aryna 
Sabalenka dans ce Roland-Sabalenka dans ce Roland-
Garros, Karolina Muchova Garros, Karolina Muchova 
a eu du mal à se libérer et à a eu du mal à se libérer et à 
trouver des solutions dans le trouver des solutions dans le 
premier set, ne montrant que premier set, ne montrant que 
par intermittence ses grandes par intermittence ses grandes 
qualités tennistiques aperçues qualités tennistiques aperçues 
lors des matchs précédents.lors des matchs précédents.
En prenant parfois trop de En prenant parfois trop de 
risques, la Tchèque a aussi risques, la Tchèque a aussi 
donné des points à Iga donné des points à Iga 
Swiatek. Alors que face à Swiatek. Alors que face à 
elle, la Polonaise déterminée, elle, la Polonaise déterminée, 

au sang-froid remarquable au sang-froid remarquable 
et extrêmement juste, et extrêmement juste, 
n’a commis sa première n’a commis sa première 
faute directe que dans le faute directe que dans le 
quatrième jeu de la première quatrième jeu de la première 
manche, pour devenir la manche, pour devenir la 
première, hommes et femmes première, hommes et femmes 
confondus, à remporter les confondus, à remporter les 
sept premiers sets de ses sept premiers sets de ses 
finales en Grand Chelem dans finales en Grand Chelem dans 
l’ère Open.l’ère Open.

Un premier set perdu Un premier set perdu 
pour Iga Swiatek sur cette pour Iga Swiatek sur cette 

éditionédition
Mais petit à petit, Karolina Mais petit à petit, Karolina 
Muchova a pris la mesure Muchova a pris la mesure 
de l’évènement, et son jeu de l’évènement, et son jeu 
très complet, face au tennis très complet, face au tennis 
très efficace d’ Iga Swiatek, très efficace d’Iga Swiatek, 
a débouché sur un deuxième a débouché sur un deuxième 
set plus serré. La Tchèque a set plus serré. La Tchèque a 
davantage serré le jeu pour davantage serré le jeu pour 
s’offrir une première occasion s’offrir une première occasion 
de servir pour le set mais les de servir pour le set mais les 
doutes sont alors réapparus et doutes sont alors réapparus et 
la Polonaise est revenue à 5-5. la Polonaise est revenue à 5-5. 
Ce n’était que partie remise Ce n’était que partie remise 
pour Karolina Muchova, qui pour Karolina Muchova, qui 
a réussi à breaker à nouveau a réussi à breaker à nouveau 
et à remporter la deuxième et à remporter la deuxième 
manche après une série de manche après une série de 
points spectaculaires très points spectaculaires très 
disputés, devenant ainsi la disputés, devenant ainsi la 
première à prendre un set à première à prendre un set à 

Iga Swiatek sur ce Roland-Iga Swiatek sur ce Roland-
Garros.Garros.
Avec un tableau de chasse Avec un tableau de chasse 
impressionnant, et notamment impressionnant, et notamment 
les éliminations de Maria les éliminations de Maria 
Sakkari et d’Aryna Sabalenka Sakkari et d’Aryna Sabalenka 
à son actif dans ce Roland-à son actif dans ce Roland-
Garros, la Tchèque pensait Garros, la Tchèque pensait 
pourvoir "rivaliser" avec Iga pourvoir "rivaliser" avec Iga 
Swiatek. "Ce genre de match, Swiatek. "Ce genre de match, 
c’est toujours très serré. On c’est toujours très serré. On 
ne sait jamais, on peut gagner ne sait jamais, on peut gagner 
ou perdre pour un rien, à une ou perdre pour un rien, à une 
balle près", prédisait-elle en balle près", prédisait-elle en 
conférence de presse. La suite conférence de presse. La suite 
de l’histoire lui a donné raison, de l’histoire lui a donné raison, 
puisque les deux joueuses se puisque les deux joueuses se 
sont rendu coup pour coup, sont rendu coup pour coup, 
prenant tour à tour la mise en prenant tour à tour la mise en 
jeu de leur adversaire, dans jeu de leur adversaire, dans 
un troisième set équilibré. Et un troisième set équilibré. Et 
avec toute son expérience et avec toute son expérience et 
son mental de championne, son mental de championne, 
Iga Swiatek a fait craquer son Iga Swiatek a fait craquer son 
adversaire, coupable d’une adversaire, coupable d’une 
double faute sur la première double faute sur la première 
balle de match.balle de match.
Les longues secondes durant Les longues secondes durant 
lesquelles elle est restée lesquelles elle est restée 
accroupie sur le court pour accroupie sur le court pour 
réaliser qu’elle venait de réaliser qu’elle venait de 
gagner à nouveau Roland-gagner à nouveau Roland-
Garros témoignent de la Garros témoignent de la 
difficulté rencontrée pour difficulté rencontrée pour 

venir à bout de Karolina venir à bout de Karolina 
Muchova durant cette finale, Muchova durant cette finale, 
disputée en 2h46 de jeu, alors disputée en 2h46 de jeu, alors 
qu’elle n’avait passé que qu’elle n’avait passé que 
7h41 sur les courts sur ses six 7h41 sur les courts sur ses six 
matchs précédents. A 22 ans, matchs précédents. A 22 ans, 
Iga Swiatek remporte ainsi Iga Swiatek remporte ainsi 
son troisième Roland-Garros son troisième Roland-Garros 
après ses victoires en 2020 et après ses victoires en 2020 et 
2022, et se retrouve dans les 2022, et se retrouve dans les 
mêmes temps de passage que mêmes temps de passage que 
son idole, Rafael Nadal.son idole, Rafael Nadal.

Première grande finale Première grande finale 
pour Muchovapour Muchova

Muchova jouait, elle, à 26 Muchova jouait, elle, à 26 
ans sa première finale dans un ans sa première finale dans un 
tournoi majeur. La Tchèque tournoi majeur. La Tchèque 
était l'invitée surprise de était l'invitée surprise de 
cette finale de Roland-Garros cette finale de Roland-Garros 
après des mois à lutter contre après des mois à lutter contre 
des ennuis de santé et des des ennuis de santé et des 
blessures (dos, abdominaux, blessures (dos, abdominaux, 
cheville). Elle avait plongé au cheville). Elle avait plongé au 
classement pour atteindre le classement pour atteindre le 
235e rang en août dernier, au 235e rang en août dernier, au 
moment où Swiatek était au moment où Swiatek était au 
sommet de sa domination.sommet de sa domination.
En 2019 à Prague (République En 2019 à Prague (République 
Tchèque), Muchova qui avait Tchèque), Muchova qui avait 
bénéficié d'une invitation, bénéficié d'une invitation, 
s'était imposée en trois sets s'était imposée en trois sets 
au premier tour face à la au premier tour face à la 
Polonaise Switaek qui était Polonaise Switaek qui était 
passée par les qualifications.passée par les qualifications.
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En Bref...Un nouvel appareil permet de sentir les 
odeurs dans les mondes virtuels

L’intelligence artificielle de Google DeepMind 
optimise les algorithmes de tri

Des hackers soutenant l’Ukraine 

ont attaqué l’opérateur Internet 

russe Infotel. Problème, celui-ci 

gère l’essentiel des transactions 

interbancaires du pays. En 

conséquence, depuis hier, le secteur 

bancaire est paralysé par cette 

cyberattaque.

Depuis hier, un élément crucial 

du système bancaire russe est 

paralysé par les conséquences 

d’une cyberattaque de hackers pro-

ukrainiens. C’est le Cyber   Anarchy 

Squad, un collectif de pirates qui a 

annoncé le blocage d’un opérateur 

Internet russe appelé Infotel. 

Basée à Moscou, l’infrastructure 

de cet opérateur serait totalement 

« détruite » selon les dires des 

hackers sur leur canal Telegram. 

Le souci, c’est que cet opérateur est 

essentiel pour le système bancaire 

russe. Infotel gère en effet le 

système automatisé d’interaction 

électronique (ASEI) pour la Banque 

centrale de Russie. Autrement dit, le 

lien entre les banques commerciales, 

les coopératives de crédit et les 

entreprises qui utilisent ce procédé 

ASEI pour sécuriser les échanges et 

les contrats est rompu.

Un blocage qui dure

Par conséquent, les institutions 

peinent à se transmettre les 

informations financières sur les prêts 

et les transactions. Tout est bloqué 

ou extrêmement retardé depuis 

hier. Ce n’est pas tout, puisque les 

hackers affirment avoir récupéré 

les bases de données d’Infotel. Ils 

révèlent ainsi que l’opérateur gère 

400 gros clients dont un quart d’entre 

eux sont des banques. Le reste est 

représenté par des sociétés de crédit, 

des concessionnaires automobiles 

et d’autres opérateurs Internet. Il 

faut noter que les services en ligne 

de la banque russe Sberbank sont 

également paralysés. Le groupe en 

a également profité pour « défacer 

» plusieurs sites d’institutions et 

d’entreprises russes, pour afficher 

des slogans à la gloire de l’Ukraine.

Des chercheurs 
hongkongais ont mis au 
point un système olfactif 

qui permet de reproduire les 
odeurs grâce à de la cire chauffée. 
Il a été conçu pour une utilisation 
avec un casque de réalité virtuelle, 
afin de pouvoir sentir le parfum 
d’objets virtuels. 
Les casques de réalité virtuelle 
permettent de voir et d’entendre 
des mondes créés de toutes pièces. 
Certains accessoires intègrent 
même un retour haptique, 
offrant une sensation de toucher. 
Mais pour l’instant, il n’existe 
pas d’appareil permettant de 
sentir l’odeur d’un objet virtuel. 
Cela pourrait bientôt changer 
grâce à un appareil inventé par 
des chercheurs de l’université 
municipale de Hong Kong et 
publié dans la revue Nature 
Communications.
L’appareil est inspiré des bougies 
parfumées. Le prototype le plus 
simple est composé de deux « 
générateurs d’odeurs » montés 

sur un substrat flexible et collé 
directement sous le nez. Chacun 
des générateurs contient de la cire 
de paraffine parfumée associée à 
un actionneur thermique.
Des parfums qui n’ont pas besoin 
d’être rechargés fréquemment
Lorsque la cire est chauffée par 
l’actionneur, elle se ramollit et 
libère son odeur. L’actionneur 

peut ensuite être inversé pour 
refroidir rapidement la cire et 
arrêter l’odeur. Ainsi, l’appareil 
pourrait être connecté à un casque 
de réalité virtuelle pour libérer un 
parfum floral lorsque l’utilisateur 
sent une fleur virtuelle. Les 
chercheurs ont également créé 
une autre version, sous forme 
d’un masque cette fois-ci, 

qui contient neuf générateurs 
d’odeurs. En en actionnant 
plusieurs simultanément, ils 
peuvent être combinés pour 
créer de nombreuses odeurs 
différentes. Les chercheurs ont 
indiqué avoir réussi à créer ainsi 
une trentaine d’odeurs, dont le 
romarin, l’ananas, les crêpes, ou 
même le durian, un fruit exotique 
connu pour sa mauvaise odeur 
très forte.
Les chercheurs ont testé leurs 
odeurs sur 11 volontaires, qui ont 
pu les identifier avec un taux de 
succès de 93 %. L’emploi de cire 
de paraffine parfumée permet 
une utilisation sur le long terme 
sans avoir besoin de remplacer 
fréquemment les éléments. Le 
système a déjà un temps de 
réponse très court, mais les 
chercheurs souhaitent le rendre 
encore plus rapide, et plus petit, 
afin qu’il s’intègre mieux avec 
les casques de réalité virtuelle, 
augmentée ou mixte.

Des chercheurs de chez Google 
DeepMind ont créé AlphaDev, une 
intelligence artificielle spécialisée 
dans l’optimisation de code 
informatique. Ils sont parvenus 
à améliorer les algorithmes de tri 
dans la bibliothèque libc++ qui 
sont utilisés plusieurs billions de 
fois par jour.
Trier une liste d’éléments 
est une des fonctions les 
plus fondamentales dans le 
traitement d’informations, et le 
moindre changement dans les 
algorithmes peut avoir des effets 
significatifs sur les performances 
des logiciels. Des chercheurs 
de chez Google DeepMind ont 
utilisé l’intelligence artificielle 
pour optimiser les algorithmes 
de tri de la bibliothèque libc++ 
intégrée au compilateur LLVM, 
qui n’ont pas été modifiés en 
plus de dix ans, afin de les rendre 
plus efficaces. Ils ont repris le 
même principe que pour leurs 
IA spécialisées dans les jeux 
comme AlphaGo pour le jeu de 
Go, AlphaZero pour les échecs 
et AlphaStar pour Starcraft. Ils 
ont publié leurs résultats dans la 
revue Nature.
Un apprentissage par 
renforcement profond
Il existe deux approches pour 
apprendre à une intelligence 

artificielle à générer du code de 
programmation. La première 
est de lui montrer de nombreux 
exemples écrits par des humains. 
Toutefois, ceci limite sa créativité 
car l›IA a tendance à reproduire 
les approches déjà connues. 
L›autre est de lancer l›IA sans la 
moindre connaissance, et de la 
laisser tâtonner avec toutes les 
possibilités. C›est cette seconde 
approche qu›a choisie Google 
DeepMind.
Les chercheurs ont utilisé 
l’apprentissage par renforcement 
profond pour créer leur IA, 
baptisée AlphaDev. Il existe 
différentes fonctions de tri 
dans la bibliothèque libc++, 
selon le nombre d›éléments à 
trier (sort2, sort3, sort4, etc.). 
Ils ont présenté le problème à 
l›IA sous forme de jeu, et elle 

devait utiliser l›assembleur, le 
langage de programmation le 
plus bas niveau, pour effectuer 
le tri et recevait des points en 
fonction de sa réussite et du 
temps nécessaire pour exécuter 
la fonction ainsi générée. 
L›IA est parvenue à réduire le 
nombre d›instructions pour les 
opérations de tri comportant 
deux à huit éléments, sauf pour 
quatre éléments où l›algorithme 
de libc++ était déjà optimal.
Des algorithmes utilisés 
plusieurs billions de fois par jour
Les chercheurs ont également 
tenté la même méthode pour 
des algorithmes avec un 
nombre d›éléments variables. 
Par exemple, la fonction pour 
quatre éléments (VarSort4) 
peut trier deux, trois ou quatre 
éléments, en faisant appel à 

chaque fois à l›algorithme pour 
le nombre exact. C›est ici qu›ils 
ont découvert un comportement 
étonnant. Si la longueur est 
de deux ou trois éléments, il 
fait appel aux fonctions sort2 
ou sort3 respectivement. Pour 
quatre éléments, il fait appel à 
sort3 pour trier les trois premiers 
éléments, puis à une version 
simplifiée de sort4 pour insérer 
le dernier chiffre au bon endroit.
Les chercheurs ont ensuite 
converti le code des fonctions 
sort3, sort4 et sort5, écrit 
en assembleur, en C++. Les 
algorithmes de libc++ pour les 
grands nombres d›éléments 
faisant souvent appel à ceux-
ci, les chercheurs les ont donc 
testés sur différents nombres 
d›éléments à trier. Une fois 
fait, ils ont constaté un gain 
de performances d›environ 
70 % pour cinq éléments, 
ainsi qu›une amélioration de 
1,7 % pour les séquences de 
plus de 250 000 éléments. Les 
nouveaux algorithmes optimisés 
par AlphaDev ont été ensuite 
intégrés dans la bibliothèque 
libc++, où les chercheurs 
estiment qu›ils sont appelés 
plusieurs billions de fois chaque 
jour.
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Pour conserver 
aux aliments frais 
que vous venez 

d’acheter ou de cueillir 
toutes leurs qualités 
nutritionnelles, vous 
avez l’habitude de les 
congeler. Légumes, 
viande, poisson, produits 
laitiers… quelle est la 
durée de conservation 
de chaque produit, après 
congélation ? Notre 
diététicienne Angélique 
Houlbert vous donne des 
conseils.
Les traitements de 
conservation appliqués 
aux aliments visent 
à préserver leur 
comestibilité et leurs 
propriétés gustatives et 
nutritives en empêchant 
le développement des 
bactéries, champignons 
et micro-organismes 
qu’ils contiennent et qui 
peuvent dans certains 
cas entraîner une 
intoxication alimentaire, 
indique le site de la 
Direction générale de 
la concurrence, de la 
consommation et de la 
répression des fraudes 
(DGCCRF) (source 1). 
Parmi ces méthodes 
de conservation, une 
des plus prisées : la 
congélation.

Pourquoi existe-t-il 
une date limite de 

congélation ?
Si vous laissez les 
aliments trop longtemps 
au congélateur, l’aliment 
va finir par se dégrader, 
qu’il s’agisse de son goût, 
de sa texture ou de ses 
qualités nutritionnelles. 
C’est pour cela qu’on 
évite de garder un 
aliment au congélateur 
plus de quelques mois.
Deux principes de 
base sont à connaître 
concernant la durée 
de conservation des 
aliments surgelés :
1. «Plus un légume 

est riche en eau, moins il 
se conserve longtemps, 
car il y a un risque de 
cristallisation, et le 
légume peut se déliter à 
la cuisson.
2. Le temps de 
conservation le plus 
court concerne la viande 
et le poisson en raison du 
risque bactériologique», 
explique Angélique 
Houlbert, diététicienne-
nutritionniste.
À noter : attention 
à ne pas confondre 
congélateur et freezer. Si 
vous utilisez un freezer, 
vos aliments surgelés 
ne pourront être stockés 
que 1 à 4 semaines tout 
au plus, et non plusieurs 
mois. Voici quelques 
indications. 

Quelle est la durée 
de conservation des 
aliments congelés ?

Chaque aliment possède 
une date limite de 
congélation différente.
Légumes congelés : 
combien de temps les 
garder ?
• Courgette : 3 mois 
;
• Courge, chou-
fleur : 6 mois ;
• Carotte : 8 mois ;
• Aubergine, 
brocoli, épinards, 
haricots verts, petits 
pois, tomate (en coulis) : 
12 mois.

Fruits congelés : combien 
de temps les garder ?
• Kiwi : 6 mois ;
• Abricot, cerise, 
fraise, framboise, poire, 
prune : 12 mois.
Produits laitiers congelés 
: combien de temps les 
garder ?
• Fromage fermenté 
: 3 mois ;
• Beurre : 4 mois ;
• Fromage à pâte 
cuite, râpé, lait : 6 mois.
Viande congelée : 
combien de temps la 
garder ?
• Steak haché, 
poulet en morceaux, 
saucisses, côtes de porc : 
6 mois ;
• Rôti de bœuf, 
poulet, agneau, veau : 12 
mois.
Poisson congelé : 
combien de temps le 
garder ?
Poissons maigres ou gras 
: 3 à 4 mois.
Quels aliments ne 
doivent pas être congelés 
?
Certains aliments ne 
doivent pas être mis au 
congélateur car leur goût 
ou texture sera dégradée 
(légumes et fruits crus 
avec une forte teneur 
en eau, aliments frits, 
lait, yaourt, fromage...) 
ou à cause du risque 
de salmonelle (crème 
pâtissière ou gâteaux qui 

en contiennent, gâteaux 
avec un glaçage au blanc 
d’œuf, œufs dans leur 
coquille, blancs d’œufs 
cuits...).
Comment savoir si un 

produit congelé est 
encore bon ?

Il est préférable de jeter 
le produit lorsque :
• Un aliment cuit a 
perdu sa couleur, il est 
devenu terne ;
• Un aliment a une 
odeur suspecte, surtout 
la viande et le poisson ;
• Un aliment est 
entré en contact avec 
du liquide qui a coulé 
dans le congélateur, 
cela signifie qu’un autre 
aliment a été décongelé ;
• Vous constatez la 
présence de cristaux de 
glace sur l’aliment (cela 
ne signifie pas forcément 
qu’il est avarié, mais que 
son goût et sa texture 
auront changé).

Peut-on recongeler 
un produit congelé 

(viande, pain, glace…) 
?

Non, c’est déconseillé, 
car recongeler un produit 
décongelé favorise la 
prolifération de bactéries, 
écrit le site du ministère 
de l’Agriculture et 
de la Souveraineté 
alimentaire (source 2). 
Lors d’une congélation, 
le refroidissement 

détruit plus ou moins 
les bactéries. Lors 
d’une décongélation, 
les bactéries toujours 
vivantes bénéficient de 
conditions favorables 
à leur prolifération, 
ce qui peut provoquer 
des intoxications 
alimentaires plus ou 
moins graves selon le 
type de bactérie.

Les astuces pour 
congeler correctement 

ses aliments
• Ne recongelez 
jamais un produit 
décongelé ;
• Lorsque vous 
rentrez du supermarché, 
rangez tout de suite vos 
produits congelés au 
congélateur ;
• Avant de congeler 
toute préparation, 
assurez-vous que celle-
ci soit à température 
ambiante, conseille 
l’association de 
consommateurs UFC-
Que Choisir ;
• Utilisez des 
contenants et des boîtes 
hermétiques qui ne 
laissent pas passer l’air ;
• Privilégiez les 
emballages sous vide 
qui évitent la formation 
de givre pouvant 
dégrader les produits, 
indique l’association de 
consommateurs ;
• Dégivrez votre 
congélateur tous les trois 
mois et ne le remplissez 
pas trop, afin que l’air 
froid circule le mieux 
possible ;
• Selon les 
préconisations de 
l’Union Européenne, le 
réglage de la température 
idéale du congélateur 
est de -18 °C. Cette 
température permet une 
très bonne conservation 
des denrées, et de 
respecter la chaîne 
du froid des produits 
surgelés.

Combien de temps conserver ses aliments
 au congélateur ?
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Ce soin rajeunissant est 
réputé pour nourrir en 
profondeur les cheveux 

abimés grâce à sa formule à 
base de kératine et d’acide 
hyaluronique. Baptisé botox 
capillaire, il transforme la 
chevelure et lui apporte de 
la brillance. Technique, avis, 
prix... voici tout ce que vous 
devez savoir !
Si malgré vos shampoings et 
soins fréquents, vos cheveux 
font toujours de la résistance, 
le botox capillaire peut être 
une bonne alternative pour les 
réparer en profondeur et leur 
apporter une seconde jeunesse.

Qu’est-ce que le botox pour 
les cheveux ?

De la même manière que les 
injections pour la peau, le botox 
capillaire promet d›apporter un 
réel coup de jeune à la chevelure. 
Proposée en salons de coiffure 
mais également réalisable 
à la maison (avec quelques 
précautions), cette technique 
est destinée aux cheveux secs 
et abîmés. Ce soin associe 
kératine, acide hyaluronique et 
acides aminés qui permettent de 
nourrir, de raviver la couleur et 
de renforcer la fibre. Le cheveu, 
apparaît donc en meilleure 

santé, plus jeune et plus fort 
pour affronter le temps et les 
agressions extérieures. En plus, 
le résultat est immédiat.

Quels sont les avis sur le 
botox capillaire ?

Même si les avis sont souvent 
élogieux à son sujet, le botox 
capillaire pourrait ne pas être 
miraculeux sur tous les types 
de cheveux. Les cheveux épais, 
très secs ou crépus notamment. 
L›efficacité de la technique 
dépendrait donc de la nature 
de son cuir chevelu. Pour être 
certaine de ne pas faire d›impair, 
préférez plutôt une visite chez le 
coiffeur. Il sera le plus à même 
de vous conseiller comme il 
faut.

Quel est le prix d›un botox 
capillaire ?

Pour sauter le pas, il vous suffit 
de vous rendre directement dans 
votre salon de coiffure. A Paris et 
plus largement dans les grandes 
villes de France, de nombreux 
salons proposent la technique 
du botox capillaire. Certains en 
ont même fait leur expertise. Si 
vous vivez dans une plus petite 
ville en province, veillez à 
vous renseigner auprès de votre 
coiffeur pour savoir s›il réalise 
cette technique. Le soin dure de 

30 à 45 min et le prix se situe 
entre 50 et 150 euros environ. 
Sachez également que ce soin 
peut se réaliser à la maison.
Comment faire un soin botox 

à la maison ?
Si vous souhaitez réaliser un 
soin à domicile, optez d›abord 
pour un produit de soin de 
qualité. Respectez à la lettre les 
précautions d›usage et le mode 
d›emploi. Le botox capillaire 
s›utilise généralement comme 
un masque ou un bain d›huile. 
Il s›applique idéalement avec 
un pinceau pour davantage de 
précision.
Sur cheveux mouillés mais 
essorés, répartissez le produit 
sur l’ensemble de votre 
chevelure.
Enveloppez votre chevelure de 
cellophane ou mettez un bonnet.
Après quelques minutes à 1h 
(selon les produits), rincez, 
séchez et lissez votre crinière.
Pour maximiser les effets du 
soin, utilisez un shampoing et 
après-shampoing sans sulfate.

Quel est le meilleur botox 
capillaire ?

Il existe une multitude de 
produits de botox capillaire. 
Vous pouvez directement les 
acheter en ligne à partir de 40 

euros. L›un des plus connus 
et considéré comme l’un des 
meilleurs botox capillaire est 
celui de Jean Michel Cavada 
que vous pourrez trouver sur 
des sites comme Amazon, 
Cdiscount.

A qui s’adresse le botox 
capillaire ?

Cette innovation beauté est 
particulièrement adaptée aux 
femmes dont la chevelure a 
été fragilisée par des lissages 
ou brushings à répétition mais 
aussi à celles qui ont abusé des 

colorations. Ce soin profond se 
réalise tout au long de l›année 
mais vous pouvez tout à fait 
l›adopter à certains moments 
précis comme à l’arrivée de 
l’hiver ou avant les grosses 
chaleurs de l›été. Le traitement 
est efficace pendant plus d›un 
mois en fonction de la fréquence 
de vos shampoings. Et pour 
davantage d›efficacité, votre 
coiffeur pourra même vous 
proposer de continuer la routine 
botox à la maison à l’aide de 
produits capillaires dédiés.

Yoga, course à pied, natation, 
Pilates... Quel est le sport qui 
fait maigrir du ventre le plus vite 
? Comment éliminer la graisse 
du ventre rapidement ? Quel 
exercice de sport pour perdre du 
ventre ? Zoom sur ces activités 
physiques qui vous aideront à 
mincir du ventre.
Avoir un ventre plat et le garder, 
c’est le rêve de beaucoup et 
pour y parvenir, il n’y a pas de 
recette miracle. Au programme 
: une alimentation équilibrée et 
une activité physique régulière. 
Qu’il soit pratiqué à la maison 
ou en salle de gym, le sport que 
vous choisissez est important si 
vous souhaitez cibler la graisse 
du ventre. Voici comment ces 
cinq sports vous permettront 
d’obtenir un ventre plat à coup 
sûr. 

1. La course à pied
Outre le fait que la course à 
pied soit l›activité parfaite pour 
se muscler harmonieusement, 
elle permet aussi de se faire un 
joli ventre plat. La course à pied 
est le sport plus efficace pour 
brûler la graisse du ventre car 

tous les muscles abdominaux 
sont sollicités durant un footing. 
A chaque impact, le ventre est 
gainé, les muscles droits de 
l›abdomen ainsi que les obliques 
travaillent, notamment si vous 
courez sur un chemin vallonné 
qui sollicite davantage la sangle 
abdominale. En complément 
d›une alimentation équilibrée, 
deux sessions de 45 minutes par 
semaine devraient vous aider à 
perdre du ventre rapidement.

2. Le Pilates
Inventé par Joseph Pilates au 
début du XXème siècle, le Pilates 
est une méthode de gymnastique 
douce dont les postures et 
enchaînements permettent 
un renforcement musculaire 
profond. Ce sport travaille plus 
particulièrement le transverse 
(le muscle le plus profond des 
abdominaux) qui, combiné à 
un travail de respiration ciblée, 
va vous faire perdre la graisse 
du ventre. Résultats : des maux 
de dos réduits, une meilleure 
posture, un équilibre amélioré 
et surtout un ventre plat. On 
aime notamment les exercices 

sur le ballon qui permettent un 
travail d›équilibre et de gainage 
renforcé.

3. La natation
La natation est connue pour 
être une discipline parfaite pour 
maigrir efficacement. Essentiel 
pour nager aisément, le gainage 
est sollicité dans cette activité, 
notamment avec le crawl et le 
dos crawlé qui nécessitent de 
contracter la sangle abdominale 
en permanence afin de maintenir 
le tronc droit dans l›eau. Très 
énergivore, la natation est idéale 

pour perdre un maximum de 
calories et brûler les graisses 
dans tout le corps. Résultats : 
un ventre plat et une silhouette 
globalement amincie. On aime 
aussi la natation car c›est un 
sport sans impact, parfait pour 
les articulations fragiles.

4. Le yoga
Le yoga, tout comme le Pilates, 
est une méthode de musculation 
douce dont certaines postures 
ciblant le ventre permettent de 
perdre efficacement la graisse 
abdominale. Parmi les meilleurs 

asanas pour mincir du ventre, 
on note la posture de l›arbre qui 
oblige à trouver l›équilibre en 
contractant ses abdominaux, la 
posture du bateau qui sollicite le 
ventre et le dos, la posture de la 
planche qui est redoutable pour le 
gainage de la sangle abdominale 
ou encore la posture du cobra 
qui étire le dos et renforce les 
muscles abdominaux.

5. Le rameur
C›est LE sport qui sollicite le plus 
les abdominaux, permettant ainsi 
de maigrir du ventre. S›il existe 
plusieurs types d›appareils, le 
rameur à tirage central est celui 
qu›il vous faut si vous souhaitez 
brûler la graisse du ventre car il 
demande un travail important sur 
la ceinture abdominale à chaque 
retour. Son intensité haute 
développe le cardio, fait fondre 
les graisses et muscle l›ensemble 
du corps, avec un effort prononcé 
sur les bras et les jambes.
Pour affiner l’ensemble de la 
silhouette et sculpter le corps 
entier en même temps, il n’y a 
rien de mieux que le rameur !

Quels sont les meilleurs sports pour perdre du ventre ? 

Botox capillaire

tout savoir sur ce soin botox rajeunissant
 qui répare les cheveux
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Une exposition sur les travaux 
anatomiques de Léonard de 
Vinci, qui offre une plongée au 
coeur des recherches du Toscan 
pour percer «La Mécanique de la 
vie», ouvre vendredi au château 
du Clos Lucé à Amboise (Indre-
et-Loire).
Des premières études sur 
l’anatomie superficielle jusqu’au 
décryptage du fonctionnement 
du coeur, en passant par les 
différentes «âmes» du corps, 
le public est amené à suivre 
jusqu’au 17 septembre le 
cheminement du génie de la 
Renaissance.
Sa démarche, longue d’une 
trentaine d’années, est d’abord 
une quête de connaissance 
personnelle. «Mais sur la fin 

de sa vie, il avait la volonté de 
publier un livre», indique Pascal 
Brioist, professeur d’Histoire 
à l’université de Tours et co-
commissaire de l’exposition.
Étudiant pour son compte, le 
maître toscan n’a donc «en rien» 
fait avancer la science, note le 
spécialiste de la Renaissance. 
«Mais ça ne l’empêche pas de 
faire des percées importantes sur 
le fonctionnement du coeur et 
sur l’optique», apprécie-t-il.
Après avoir assisté à des 
dissections effectuées par des 
médecins, le passionné Léonard 
prend à son tour le scalpel. Ses 
travaux le poussent à mettre au 
point plusieurs méthodes de 
dissection, comme celle par 
couches, ou par tranches.

Sa retranscription en croquis 
est saisissante: elle approche la 
perfection des radiologies, IRM 
et scanners modernes, présentées 
au Clos Lucé en comparaison.
«On a essayé de replacer le 
travail de Léonard dans l’époque 
actuelle, en le comparant à 
des imageries modernes», 
explique l’autre commissaire de 
l’exposition, Dominique Le Nen.
«On est étonné de la pertinence 
de ses dessins», insiste le Pr Le 
Nen, chirurgien de la main au 
CHRU de Brest.
Élément fort de l’exposition, 
la reconstitution d’une salle 
de dissection du Clos Lucé, 
où Léonard passera les trois 
dernières années de sa vie (1516-
1519).

Un rubis géant de 55,22 carats, 
baptisé Estrela de Fura, le plus 
gros jamais mis aux enchères, 
a été vendu jeudi à New York 
pour 34,8 millions de dollars, 
un record pour cette pierre, a 
annoncé la société Sotheby’s.
Taillé et façonné dans une pierre 
brute de 101 carats découverte 
en septembre dans une mine de 
Montepeuz, au Mozambique, 
exploitée par la société Fura 
Gems, le bijou faisait figure de 
vedette lors de cette vente de 
joailleries qui comportait 100 
lots.
Proposé à un prix de départ de 
21 millions de dollars, il a été 
adjugé 30 millions de dollars, 
soit 34,8 millions avec les frais 

et commissions, à un acquéreur 
par téléphone resté anonyme.
Une porte-parole de Sotheby’s a 
indiqué à l’AFP que l’acheteur 
était un «collectionneur privé 
du Moyen-Orient», sans autre 
précision.
Le précédent record appartenait à 
un rubis birman de 25,59 carats, 
vendu 30,33 millions de dollars 
frais compris par Sotheby’s à 
Genève en 2015.
La mise sur le marché de ce bijou 
rarissime, exposé à Hong Kong, 
Taipei, Singapour, Genève, 
Dubaï et New York, constituait 
un événement pour le monde de 
la joaillerie.
«C’est une véritable merveille 
de la nature. Tout rubis qui sort 

du sol et qui finit par dépasser 
cinq carats comme rubis poli est 
quelque chose de rare. Un rubis 
de 10 carats est très rare. 20 

carats, c’est presque du jamais 
vu. Un rubis de plus de 50 carats, 
c’est unique dans une vie», a 
expliqué à l’AFP le chef du 

département joaillerie pour les 
Amériques chez Sotheby’s, Quig 
Bruning.
Durant la même séance 
d’enchères, «The Eternal Pink», 
un diamant rose rare de 10,57 
carats, issu de l’exploitation 
d’une mine au Botswana, a été 
vendu pour le même prix de 
34,8 millions de dollars, soit un 
record par carat (3,29 millions de 
dollars) pour une pierre de cette 
couleur.
L’actuel record absolu pour le 
prix de vente d’un diamant rose a 
été atteint à Hong Kong en 2017, 
quand le «Pink Star» (59,60 
carats) avait été acheté à 71,2 
millions de dollars.

Le festival international 
du film d’animation 
d’Annecy, principal 

rendez-vous mondial du secteur, 
ouvrira bien comme prévu 
dimanche en France, trois jours 
après l’attaque au couteau qui 
a fait six blessés, dont quatre 
enfants, dans la ville, ont annoncé 
vendredi ses organisateurs, 
invoquant le caractère «isolé» de 
ce drame.
«Les événements dramatiques 
survenus hier ont touché les 
Annéciens au plus profond 
d’eux-mêmes, la France et par-
delà nos frontières», écrivent 
dans un communiqué la direction 
et l’équipe du festival et du 
marché afférent prévus du 11 au 

17 juin.
«Il est désormais avéré qu’il 

s’agit d’un acte isolé. Aussi, en 

concertation avec les autorités et 

comme cela a été indiqué par le 

maire François Astorg, le festival 

ouvrira le dimanche 11 juin», 
est-il ajouté.
Depuis son interpellation jeudi, 
l’auteur de l’attaque, Abdalmasih 

H., réfugié syrien en errance en 
France après plusieurs années 
de stabilité en Suède, n’a donné 
aucune explication à son attaque. 
A ce stade, ses motivations 
semblent «sans mobile terroriste 
apparent», selon le parquet 
d’Annecy.
Les organisateurs ont toutefois 
décidé de «reporter le lancement 
des séances en plein air au lundi 
12 juin», en «signe de soutien 
aux familles et aux victimes».
Des projections des films 
ukrainien «Le Royaume de 
Naya» et français «Le petit 
Nicolas, qu’est-ce qu’on attend 
pour être heureux» (récompensé 
l’année dernière du Cristal d’or), 
étaient initialement prévues 

dimanche soir aux abords du lac 
d’Annecy.
«Les projections du festival 
seront placées sous le signe 
des valeurs qu’il a toujours 
défendues: le partage, la 
solidarité et la fraternité», 
assurent ses organisateurs, qui 
ont récemment précisé à l’AFP 
attendre une fréquentation bien 
supérieure aux quelque 13.000 
participants de 2022.
Une dizaine de longs-métrages 
sont en compétition pour le 
Cristal d’Or, remis le 17 juin. 
C’est la production franco-belge 
«Sirocco et le Royaume des 
courants d’air» de Benoît Chieux 
qui ouvrira le bal dimanche.

Record aux enchères pour un rubis géant, 34,8 millions de 
dollars à New York

Attaque d’Annecy 

le festival international d’animation maintenu

les travaux anatomiques de léonard de Vinci exposés 
au Clos lucé d’Amboise
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Trois jours après l’attaque qui a 
semé l’effroi à Annecy, la ville 
va tenter de retrouver un peu de 
légèreté en accueillant dimanche 
son festival international 
d’animation, où l’engouement 
autour des Tortues Ninja ou 
du centenaire de Disney se 
conjuguera à celui des oeuvres 
pour adultes, en plein essor.
Dès jeudi, la direction et l’équipe 
du festival ont fait part de leur 
«stupeur», adressant dans un 
communiqué leurs «pensées» 
aux victimes de l’agression au 
couteau qui a fait six blessés, 
dont quatre très jeunes enfants.
Compte tenu du «caractère 
isolé» de l’attaque, elles ont 
depuis décidé de maintenir le 
principal rendez-vous mondial 
de l’animation, placé «sous 
le signe des valeurs qu’il a 
toujours défendues: le partage, 
la solidarité et la fraternité», 
pour accueillir plus de 13.000 
participants jusqu’au 17 juin.
Toutefois, le lancement des 
séances en plein air a été reporté 

à lundi «en signe de soutien aux 
familles et aux victimes». «Le 
petit Nicolas, qu’est-ce qu’on 
attend pour être heureux ?» 
aurait notamment dû être projeté 
dimanche aux abords du lac 
d’Annecy, un an après y avoir 
remporté le Cristal d’Or.
Onze longs-métrages, un record, 
sont en lice pour lui succéder, 
dont «Sirocco et le Royaume des 
courants d’air» de Benoît Chieux, 
qui ouvre le bal dimanche et suit 
deux sœurs prises au piège dans 
l’univers de leur livre favori.
Suivront des films pour adultes, 
comme «La Sirène» de la 
dissidente iranienne Sepideh 
Farsi sur la guerre Iran-Irak, le 
polar de science-fiction «Mars 
Express» du Français Jérémie 
Perin, «Art College 1994» du 
Chinois Liu Jian, et des oeuvres 
plus adaptées aux enfants, comme 
«Le royaume de Kensuké», 
tiré du best-seller éponyme du 
Britannique Michael Morpurgo.
Hors compétition, Disney, qui 
fête cette année son centenaire, 

viendra présenter les premières 
images de son film de fin d’année, 
«Wish, Asha et la bonne étoile». 
Le studio aux grandes oreilles 
offrira aussi une leçon de cinéma 
de son dessinateur Eric Goldberg 
(«Aladdin», «Pocahontas»...) et 
une projection d’«Élémentaire», 
le nouveau Pixar qui a clôturé le 
76e Festival de Cannes.
- «Age d’or» -
Le réalisateur Guillermo del 
Toro, oscarisé en mars pour 
«Pinocchio», reviendra lui à 
Annecy pour représenter le 
Mexique, pays à l’honneur de 
cette 47e édition également aux 
couleurs des «fiertés et diversité».
Autre temps fort, la projection 
d’une version en cours de 
travail de «Ninja Turtles: 
Teenage Years» (Paramount et 
Nickelodeon), sur l’adolescence 
de Donatello, Michelangelo, 
Leonardo et Raphaël, coproduite 
par le comédien américain Seth 
Rogen.
S’y ajoutera la présentation 
des coulisses du «Seigneur des 

anneaux: la guerre des Rohirrim», 
du Japonais Kenji Kamiyama. 
Cette nouvelle déclinaison de 
l’univers de Tolkien, située 250 
ans avant les événements de la 
trilogie de Peter Jackson, doit 
sortir en 2024.
D’autres films dévoilés en 
avant-première atterriront plus 
rapidement dans les salles ou 
sur les plateformes, comme le 
prochain Dreamworks, «Ruby 
l’Ado Kraken» (28 juin), ou 
«Nimona», adaptation d’une BD 
de N.D. Stevenson disponible le 
30 juin sur Netflix, par ailleurs à 
l’origine d’une suite de «Chicken 
Run».
De nombreuses conférences 
dédiées à des oeuvres aussi 
diverses que la déjantée «Rick et 
Morty» ou la mignonne «Bluey» 
ponctueront une semaine qui, 
avec le marché afférent au 
festival, permettra de prendre le 
pouls du secteur.
Celui-ci vit «toujours un âge 
d’or», rassure Mickaël Marin, 
le directeur de l’organisateur 

Citia. «Il y a plus de public 

transgénérationnel, beaucoup plus 

de productions» internationales 

au-delà du podium Etats-Unis/

Japon/France, tandis que les 

plateformes de streaming ont 

favorisé l’essor de l’animation 

pour adultes «avec des films qui 
ailleurs n’auraient jamais pu voir 

le jour», dit-il à l’AFP.

Et ce, même si ces plateformes, 

en difficulté après des années 
flamboyantes de croissance, 
semblent freiner leurs 

commandes, se «recentrant» 

pour certaines sur «la qualité 

plutôt que la quantité».

Preuve que le secteur se porte 

bien: c’est un film d’animation, 
«Spider-Man: Across the 
Spider-Verse», en partie dévoilé 

à Annecy l’année dernière, 

qui domine cette semaine les 

box-offices français et nord-
américain.

Organisé par la délégation 
de l’Union européenne 
(UE) en coopération 

avec les ambassades des États 
membres de l’UE et Arabia 
Pictures Entertainment, la 
seconde édition du Festival du 
film européen a été inaugurée par 
Patrick Simonnet l’ambassadeur 
de l’Union Européenne en Arabie 
Saoudite, le 9 juin au sein du 
cinéma Vox Front Riyadh.   
Durant son allocution, 
l’ambassadeur européen a 
exprimé sa joie et son immense 
plaisir quant à la tenue de cette 
seconde édition du film européen. 
Il a déclaré à cet effet : « Ce soir, 
nous célébrons également notre 
amitié entre l’Europe et l’Arabie 
saoudite. En tant qu’UE, nous 
tenons à faire partie de la scène 
culturelle croissante du Royaume. 
L’engagement entre les peuples 
reste un pilier important du 
partenariat stratégique de l’UE 
avec le Golfe »
Par la suite, il a tenu à remercier 
les partenaires Arabia Pictures, 
VOX Cinemas et la Saudi Film 
Commission pour leur véritable 
contribution et leur profond 
engagement pour la réussite de 
cette seconde édition du festival.  
Il a aussi remercié les Co-sponsors 
: Ambassades de France, des 
Pays-Bas et du Portugal, l’Institut 
Camões, l’Alliance Française et 

l’Institut Goethe.
« Les Européens ont été 
les pionniers de l’industrie 
cinématographique. Le cinéma 
européen est connu pour sa 
narration simple, artistique, 
ironique et métaphorique. Les 
personnages et les histoires du 
cinéma européen sont nuancés, 
avec leurs propres forces et 
faiblesses, leurs espoirs et leurs 
rêves. Bref, ils sont humains », 
affirme Mr. Patrick Simonnet.
Le festival a débuté par la 
projection du film allemand « 
Sisters Apart » réalisé par Daphné 
Charizani, qui a fait partie cette 
année des titres sélectionnés 
au Festival IndieCork, un des 
plus grands événements de 
l’Île d’émeraude (l’Irlande), 
célébrant le cinéma et la musique 
indépendants. Précédant ainsi 
la projection de 15 autres 
films européens sélectionnés 
particulièrement pour ce festival.  
« Sisters Apart », réalisé par 
Daphné Charizani, a fait partie 
cette année des titres sélectionnés 
au Festival IndieCork, un des 
plus grands événements de 
l’Île d’émeraude (l’Irlande), 
célébrant le cinéma et la musique 
indépendants.
L’histoire de « Sisters Apart » 
s’articule autour d’un personnage 
de femme-soldat allemande avec 
des racines kurdes-irakiennes qui 

s’appelle Rojda Xani (Almila 
Bagriacik) et qui vit en Europe 
depuis son enfance. Le film 
s’ouvre sur une scène chaotique 
où on la voit cherchant sa mère, 
Ferhat (Maryam Boubani), 
dans un camp de réfugiés grec. 
Rojda va parvenir à retrouver sa 
maman, après de nombreuses 
années séparées l’une de l’autre. 
Cependant, elle apprend d’elle 
que sa sœur Dilan (Gonca de 
Haas) est encore bloquée en Irak. 
Après avoir pu amener Ferhat en 
Allemagne, Rojda reçoit un appel 
inattendu de Dilan, qui se bat 
contre Daesh avec l’armée kurde. 
Elle décide alors de demander 
son redéploiement à Erbil pour la 
retrouver.
Dans l’ensemble, on peut avancer 
que l’histoire de Sisters Apart 
est très émouvante, sa mise en 
scène est claire, persuasive, 
bien soutenue par une écriture 
sophistiquée, bien pensée et le jeu 
des acteurs est plus que louable. 
Charizani nous livre ici le portrait 
mur et crédible de trois femmes 
troublées, et n’hésite pas à mettre 
en avant à la fois leurs forces et 
leurs faiblesses.
Les seize projections européennes 
venus d’Autriche, de Chypre, du 
Danemark, d’Estonie, de France, 
d’Allemagne, d’Irlande, d’Italie, 
de Lettonie, de Lituanie, de 
Malte, des Pays-Bas, du Portugal, 

de Slovénie, d’Espagne et de la 
Suède seront projetées du 10 au 
14 mai au cinéma VOX, situé au 
sein du centre commercial Sahara 
Mall.
Outre les projections de films, le 
Festival permet également des 
événements parallèles réunissant 
des professionnels du cinéma 
européen et leurs pairs saoudiens 
du Portugal, d’Espagne, 
d’Allemagne, de
Les deux éditions de ce festival 
prouvent que la coopération 
culturelle entre l’Arabie Saoudite 
et l’Europe est une relation centrée 

sur les échanges culturels variés 
et le souci mutuel de renforcer la 
compréhension entre les peuples.
Cette relation entre le Royaume 
et les régions internationales 
est tout simplement bénéfique 
au développement de la jeune 
industrie cinématographique 
saoudienne. C’est aussi une 
opportunité de faire venir 
des experts en production 
cinématographique, de créer des 
programmes de formation, des 
stages, des coproductions et se 
familiariser avec le système de 
financement cinématographique.

Des Tortues Ninja aux 100 ans de Disney, l’animation 
à l’honneur à Annecy après l’effroi

Festival du film européen, seconde édition saoudienne 
pour un cinéma « humain »
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Lampe frontale sur la tête, le 
chercheur Dominique Genty 
s’engouffre plusieurs fois l’an, 
depuis 1992, dans les kilomètres 
de galeries souterraines de Vil-
lars, en Dordogne, dans le sud-
ouest de la France pour y déchif-
frer l’évolution du climat.
Sous une plateforme métallique 
permettant aux touristes d’admi-
rer des silhouettes de chevaux 
dessinées il y a 20 000 ans ou 
le spectacle féérique des mil-
liers de stalagmites, stalactites 
et autres coulées de voile de 
calcaire, le paléoclimatologue 
périgourdin montre deux trous 
percés durant ses recherches sur 
les «spéléothèmes», ces dépôts 
minéraux du milieu souterrain.
La grotte renferme des infor-
mations inestimables: l’oxy-
gène présent dans l’eau de pluie 

infiltrée, accumulée et dissoute 
sous terre pour former, au fil des 

millénaires, des concrétions de 
calcaire, et le carbone, issu de la 

succession de plantes au-dessus 
de la grotte.
En fixant les deux éléments, ces 
stalagmites ont «enregistré» le 
climat du passé.
«Leur variation est liée à l’abon-
dance ou non de la végétation 
au-dessus de la grotte, et comme 
la présence de végétation à la 
surface est directement liée au 
climat, ces éléments nous ren-
seignent sur son évolution», ré-
sume ce directeur de recherche 
au CNRS.
Avec Ludovic Devaux, ancien 
plongeur de la Marine nationale 
désormais assistant ingénieur, 
le chercheur explore ainsi les 
grottes européennes et nord-
africaines pour y prélever des 
stalagmites, véritables «archives 
climatiques».
Seules les concrétions déjà cas-

sées sont découpées à la scie 
diamantée pour ne pas «détruire 
l’esthétique» des lieux, proche 
de celle observée par les pre-
miers homo sapiens.
Dans son laboratoire bordelais, 
armé d’une fraise de dentiste, 
le scientifique «échantillonne» 
ensuite les poussières de calcite 
sur les stalagmites récoltées.
Il les insère dans un spectro-
mètre de masse pour mesurer 
l’abondance des isotopes de car-
bone et en déchiffrer «le signal 
climatique».
Un outil similaire, mesurant 
l’uranium et le thorium, permet 
de dater l’échantillon en remon-
tant jusqu’à 500 000 ans.
En Chine, un chercheur a même 
retracé l’évolution des mous-
sons locales depuis 640 000 ans.

C’est un film qui ne garde de 
la nouvelle de Mérimée et de 

l’opéra de Bizet que le nom - 

et quelques pas de flamenco: 

«Carmen», premier long-mé-

trage de Benjamin Millepied, 

transpose l’oeuvre en un drame 

sur l’immigration.

Exit l’Espagne et l’histoire 
de Carmen, gitane rebelle et 
femme fatale qui séduit le bri-
gadier jaloux Don José: le film 
du chorégraphe, en salles mer-
credi, est situé à la frontière 
séparant le Mexique des Etats-
Unis.
Après l’assassinat de sa mère, 
la Mexicaine Carmen (Melissa 
Barrera) s’enfuit vers Los An-
geles. Lors de sa folle traver-
sée, elle rencontre Aidan, un 
ex-Marine américain souffrant 
de stress post-traumatique et 
patrouillant à la frontière.
Le soldat, incarné par l’étoile 
montante de Hollywood Paul 
Mescal, va la sauver en tuant 
un de ses collègues avant qu’ils 
ne se réfugient dans un club de 
danse tenu par Masilda (Rossy 
de Palma).
«J’ai mis l’action à L.A. car j’y 
ai vécu, ça me parle. C’est une 
ville où on est confronté à l’im-

migration», affirme Benjamin 
Millepied, qui y a habité pen-
dant plusieurs années avec sa 
femme, l’actrice Natalie Port-
man et leurs deux enfants.
Quant à Aidan, «ce sont tous 
ces hommes et ces femmes qui 
partent pour des guerres qui 
n’auraient pas dû avoir lieu 
et qui reviennent totalement 
endommagés. Ce sont des fan-
tômes», ajoute-t-il.
La danse - des pas de deux mais 
surtout des solos pour Carmen - 
et la musique (signée Nicholas 
Britell) sont comme des per-
sonnages à part, sans faire pour 
autant du film un «musical».
«Les premières versions du 
scénario étaient beaucoup plus 
proches du livret (de l’opéra) 
et, petit à petit, je m’en suis dé-
barrassé pour arriver à l’essen-
tiel de ce que je voulais racon-
ter», explique le réalisateur, qui 
compare son film à un ballet.

«C’était un parti pris d’écrire un 

drame avec de la musique et de 

la danse, ce n’est pas si courant 

que ça. Il y a quelque chose de 

plus mystique, plus poétique», 

souligne-t-il.

Malgré une puissante inter-

prétation de Paul Mescal et de 

Rossy de Palma, le film, déjà 
sorti aux Etats-Unis, a reçu des 

critiques mitigées en raison du 

mélange entre romantisme et 

réalisme.

«Cela peut paraître incohérent 

car on ne peut pas classer le 

film mais, en même temps, c’est 
cohérent pour plein de publics. 

Je n’aime pas forcément tout 

expliquer dans ce film», assure 
Millepied.

L’événement de Miss 
Monde 2023 a choisi 
un nouveau pays hôte.

Quatre mois seulement après 
avoir annoncé que les Émi-
rats arabes unis accueilleraient 
l’événement cette année, les 
organisateurs du concours de 
beauté ont retenu un nouveau 
pays hôte: l’Inde.
L’annonce a été faite jeudi, lors 
d’une conférence de presse à 
New Delhi, en présence de Julia 
Morley, présidente et directrice 
générale de Miss World Organi-
zation, de Miss World 2022 Ka-
rolina Bielawska, de Pologne, et 
de Miss India World 2022, Sini 
Shetty.
«La décision d’attribuer à l’Inde 
ce prestigieux privilège est une 

reconnaissance du riche patri-
moine culturel de ce pays, de 
son engagement à promouvoir 
la diversité et de sa passion pour 
l’autonomisation des femmes», 
a affirmé l’organisation Miss 
Monde dans un post Instagram.
La 71e édition de Miss Monde 
devrait avoir lieu en novembre 
de cette année, mais la date défi-
nitive n’a pas encore été dévoi-
lée.
«L’Inde fait preuve de la plus 
grande hospitalité au monde. 
C’est la deuxième fois que je 
viens ici […] et je m’y sens 
comme chez moi», a affirmé 
Karolina Bielawska lors de l’an-
nonce.
L’Inde a accueilli pour la der-
nière fois le concours de Miss 

Monde en 1996, à Bangalore, 

lorsque la Grecque Irene Skliva 

avait remporté le titre.

Le pays a également eu six ga-

gnantes du titre de Miss Monde: 

Reita Faria en 1966, Aishwarya 

Rai Bachchan en 1994, Diana 

Hayden en 1997, Yukta Moo-

khey en 1999, Priyanka Chopra 

en 2000 et Manushi Chhillar en 

2017.

Miss Monde 2022 a eu lieu en 

mars de l›année dernière à Porto 

Rico, où Karolina Bielawska 

a été couronnée, remportant le 

titre devant les finalistes Miss 
USA, Shree Saini, et Miss Côte 

d›Ivoire, Olivia Yace.

Dans une grotte du Périgord, 500 000 ans d’archives du climat

Cinéma 

Dans «Carmen», les migrants vus par Benjamin Millepied

Miss Monde 2023 se tiendra en Inde et non aux EAU
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Le Président de la République préside la cérémonie de distinction 
des lauréats du Prix «Ali Maâchi» pour les jeunes créatifs

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a présidé jeudi 
au Centre international des 
conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger), la cérémonie 
de distinction des lauréats 
de la 17e édition du Prix du 
Président de la République 
«Ali Maâchi» pour les 
jeunes créatifs, à l’occasion 
de la Journée nationale de 
l’artiste, célébrée le 8 juin.
Lors de la cérémonie, le 
président de la République 
et de hauts responsables 
de l’Etat ont remis les 
distinctions aux lauréats 
du Prix du Président de la 
République dans la catégorie 
du roman, de la poésie, de 
l’interprétation théâtrale, de 
l’écriture dramaturgique, de 
la création musicale, de la 
chorégraphie et la danse, du 
cinéma et des arts plastiques.
Le président de la République 
a eu des échanges avec 
plusieurs artistes et 
hommes de lettres venus de 

plusieurs wilayas, comme 
la romancière et l’ancienne 
ministre, Zhor Ounissi, 
l’acteur Hassan Benzerari, la 
poétesse Zineb Laâouadj et le 
chanteur Abdallah al Menai.
Pour sa part, la grande famille 
des arts et de la culture, a 
tenu à rendre hommage 
au Président Tebboune, en 
lui remettant une toile du 

célèbre plasticien algérien 
Hamza Bounoua, une œuvre 
contemporaine explorant 
l’esthétique de la calligraphie 
arabe.
Cette toile a été remise au 
Président Tebboune par deux 
grandes figures du cinéma 
et du théâtre algériens, 
Fatima Hlilou et Sid Ahmed 
Agoumi, au nom de la famille 

artistique.
Le Président de la République 
a également visité une 
exposition de photographies 
sur la troupe artistique du 
Front de libération nationale 
(FLN-1958-1962), organisée 
par l’Agence algérienne 
pour le rayonnement culturel 
(AARC) ayant renfermé 
plusieurs photos d’archives 

des artistes de ladite troupe 
et leurs rencontres avec les 
dirigeants de la Glorieuse 
Révolution, ainsi que 
leurs tournées artistiques 
militantes dans plusieurs pays 
du monde comme la Tunisie, 
la Chine et la Yougoslavie.
Pour sa part la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a annoncé dans 
son allocution d’ouverture 
le lancement de «plusieurs 
projets liés à la prise en 
charge sanitaire et sociale 
des artistes», outre un projet 
de réalisation d’»un centre 
médico-social au profit des 
artistes».
La ministre du secteur a fait 
état de nombreux projets 
ayant trait à l’investissement 
dans le cinéma et à la 
conservation et à la 
numérisation des archives 
cinématographiques», 
mettant en avant «l’intérêt 
particulier porté par le 
Président de la République aux 
arts cinématographiques».

Journée nationale de l’artiste:

 Des artistes et des écrivains saluent le grand soutien 
du président au secteur de la culture

Des artistes et des 
écrivains ont salué, 
jeudi, à Alger, le grand 

soutien du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, au secteur de 
la culture, exprimant leur 
gratitude en marge de la 
cérémonie de remise du Prix 
du Président de la République 
pour les jeunes créatifs «Ali 
Maâchi» dans sa 17e édition.
Dans ce contexte, le premier 
lauréat dans la catégorie du 
roman, M. Tayeb Sayad, a 
estimé que le président de la 
République, en présidant cette 
cérémonie, «fait preuve d’une 
volonté claire pour s’occuper 
des artistes et des écrivains 
notamment les jeunes», 
affichant son enthousiasme 
pour la continuité de ce soutien 
à travers les statuts de l’artiste.
Pour sa part, le premier 
lauréat dans la catégorie de 
la chorégraphie, M. Zine El 
Abidine Khattab, a exprimé sa 

«gratitude pour le soutien du 
président Tebboune aux artistes 
et aux écrivains, notamment les 
jeunes», relevant que «c’est un 
grand honneur et une grande 
motivation pour les créatifs».
A son tour, l’interprète de 
chanson soufie, Mohamed 
Mahboub, a noté que 
l’organisation de cette 
cérémonie sous le haut 
patronage du président de 
la République «est en soi 
une distinction» et une 

«motivation pour les artistes 
et les écrivains», souhaitant 
la concrétisation rapide sur le 
terrain du statut de l’artiste.
Le cinéaste Mohamed Cherchal 
a estimé que cet évènement 
culturel «est une heureuse 
occasion pour se rencontrer et 
récolter davantage d’acquis en 
faveur des artistes algériens», se 
félicitant «des étapes franchies 
dans l’élaboration de la loi sur 
les statuts de l’artiste».
Il a appelé, dans ce sens, les 

artistes «à se regrouper dans le 
cadre d’un syndicat qui protège 
leurs droits».
Le plasticien, Hamza Bounoua 
auteur de la toile remise, au 
nom des artistes, au président 
de la République lors de la 
cérémonie a souligné que cette 
œuvre se voulait «un signe de 
reconnaissance des artistes 
algériens envers le président de 
la République pour le soutien 
qu’il n’a eu de cesse à leur 
apporter», ajoutant qu’il s’agit 
«d’une œuvre symbolique 
mais d’une valeur intellectuelle 
et philosophique profonde».
Le chercheur musicien 
Abdelkader Bendamèche a 
souligné que la tenue de cette 
cérémonie de distinction sous 
la présidence du Président 
de la République, lors de la 
journée nationale de l’artiste, 
«témoigne du grand intérêt 
voué par le président de 
la République aux jeunes 
créatifs», estimant que le 

président Tebboune «a donné 
plus de valeur à ce Prix».
La ministre de la Culture et 
des Arts, Soraya Mouloudji, 
avait précisé que l’avant-
projet des statuts liés à l’artiste 
en phase de finalisation 
(couronnement des efforts de 
la famille artistique), intervient 
dans le cadre de la mise en 
œuvre des engagements du 
président de la République en 
matière de «valorisation du 
métier d’artiste et de tous les 
acteurs dans le domaine de 
la culture, et de promotion de 
leur rôle social et de leur statut 
juridique».
Le président de la République 
a présidé, jeudi, la cérémonie 
de distinction des lauréats 
de la 17e édition du Prix du 
Président de la République 
pour les jeunes créatifs «Ali 
Maâchi», au CIC, à l’occasion 
de la Journée nationale de 
l’artiste.


